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desde entonces, el
del 17 de octubre, desató la crisis cardíaca nnarqués de Villaverde

I Diez mil personas en el sepelio

través de sus dos diarios 
manifesto hoy su apoyo por 

I por tu vecino, Mozambique, 
¡ras con Rhodesia.
>eriódlco “Uhuru" portavoz 
tldo gobernante (“Tanu’), 
lecislón “pone en evidencia la 
>r parte de Mozambique, de 
ESO para ver a Zimbabwe 
atado libre.

LA FRONTERA 
ELI
e).— Artillería libanesa abrió 

patrullas israelíes que se 
en Líbano y mantuvieron 

leíanos locales, informa esta 
z militar libanés.
’ulla israelí entro' en la aldea 
1,6 kilómetros de la frontera 
es personas entre las que 
le . Los Israelíes también 
automóvil del alcalde

RCITO,ENLA CALLE
Fe).— Centenares de soldados 
menzado a trasladarse hoy 
ara asumir al control de los 
clai y cristiano, y para 
el orden por la fuerza de las 
eer cumplir la tregua en vigor 
lanas.
cidental de Beirut, habitada 
jr musulmanes, los soldados 
eradón Palestino (ELP) estén 
los de mantener la seguridad.

NFIA EN SUS FUERZAS

VITOfílA, S (Especial para AñAGON/exprés).- De muy triste puede calificarse el aspecto que 
ofrecen hoy las calles de Vitoria. La ciudad ha amanecido con sus comercios y bares cerrados, calles 
desiertas y ambiente de desasosiego, a excepción de la concentración humana que se ha registrado en la 

? iglesia concatedral de la ciudad, donde unas diez mil personas se han dado cita para asistir a las honras 
' fúnebres por los tres^muertos de la jornada del miércoles.

Al final de la homilía, y dentro del templo, han tomado la palabra varios obreros y sacerdotes, entre 
I ellos el padre Fernández Salve, que han proferido frases de especial dureza con relación a los trágicos 
I sucesos. ---------------- ------------------

4 (Efe-UpI)— "Rhodesia es 
itarse a cualquier amenaza 
r, ha declarado el ministro de 
s, Pieter Van Der Byl, en una 
lo y televisión, dirigida a

CAM IONEROS ■ A X DA 
DE ZARAGOZA AVADw

ncia
LA HUELGA I

ULTORES, VIOLENTOS
ia), 4 (Efe).— En la noche del | 

jueves, terminaron las t 
de los viticultores del sur de L 
r se centraron en la ciudad de I 
rededores, y que adquirieron a i 
llénela. El saldo negativo del * 
sórdenes es el siguiente: todas 
eacaudación de contribuciones ' 
sufrido destrozos importantes;
I enlaces teléfonicos situada en 
Cape y que sirve a la red da • 

bona, se halla deterioriada; las t 
roviarias de Narbona y de i 
1 saqueadas por grupos de E 
ue destrozaban todo lo que ■ 
paso. I

B.U.P.

’O,

ruiseñores,

telefono 372134

c

N EL METRO

r (Efe).— Una bomba hizo i
n tren vacío situado a 
I estación de ferrocarril 
I Londres.

un 
de

I saler os se hallaba al lado del 
intado en el momento de la

L LIDER 
FAILANDES
4 (Efe).— Más de diez mil 
entraron en Bangkok anoches 
a detención del asesino del 
ral del Partido Socialista de

>ol (ticos y otros simpatizantes 
erdista marcharon a un templo 
ibuto al político asesinado, 
rodiana, educado en Estados

LA CUMBRE
D.E.
f (Efe).— Los ministros de 
ales y (íe trabajo de los países ' 
la O.C}.D.E, han iniciado esta 
reunión extraordinaria para 

crítica situación del empleo" 
s la primera vez (fue el comité 
ibra y de asuntos sociales de la 
de Cooperación y Desarrollo . 
se reúne a nivel ministerial. 
inión, (fue tiene por marco el 
3 Muette, en París, el ministro 
ibajo, Michel Durafour.

nuestro aire

LA CIUDAD SE HALLA TOTALMENTE 
PARALIZADA POR EL LUTO
En la homilía de las honras fúnebres han intervenido 
varios saceidotes y obreros

La noticia más marcada en la jornada de hoy radica en los comentarios que en Vitoria se realizan en 
torno a los comunicados hechos públicos por las corporaciones local y provincial lamentando la acción 
gubernativa en los sucesos. Asimismo, la Diputación Forai de Alava y el Ayuntamiento de Vitoria han 
solicitado entrevistas urgentes con el presidente Arias y el vicepresidente Fraga para tratar de los 
trágicos acontecimientos de la capital alavesa y de sus consecuencias. 'De momento se ignora si tales 
audiencias van a ser o no concedidas.

Algunas de las escasas personas que circulan en estas últimas horas por las calles de Vitoria lo hacen 
portando brazaletes negros en señal de luto por el drama padecido por la ciudad, que ha motivado 
también la declaración de día de luto total para la jornada de hoy por parte del Ayuntamienta 
(Amplia información de los sucesos en las páginas cuatro, cinco y dieciséis).

Un grupo de alumnos,en la 
Escuela de Magisterio de 
Zaragoza

22 horas
encierM

-LUS 'DECRETDS'Í m SClfCli- 
yw LB REI

Esta es una de las pancartas que tos estudiantes colocaron a/er 
en el interior de la Escuela (^Profesorado de E.G.B. en la quem explican los motivos de su encierro.

H El motivo de su actitud lo
I han basado en reivindica^

dones académicas (pagina 13)

EN SERIO Y EN PAZ
El buen pueblo español está dolorido por la sangre que anteayer corrió en Vitoria, por los 

recientes asesinatos perpetrados alevosamente en el país vasco;abrumado poruña espiral 
de violencia que parece no tener techo. Este pueblo es todavía lo suficientemente limpio y 

noble para condenar la violencia cualquiera que sea su signo, pero no está falto de inteligencia y 
sensibilidad para comprender que, las más de las veces, lo violencia es la fiebre que patentiza la 
presencia de un proceso patológico en el cuerpo social. Por ello, y aunque el país repudie con 
firmeza la coacción y la barbarie en todas sus formas posibles, no calarán e n ól ni los 
plañidos ni las voces de quienes querrían aprovecharse, sin escrúpulos, de estos 
estallidos de violencia para dar salida a su inagotable caudal de odio, para oponer a cualquier 
compatriota discrepante la alternativa de la sumisión o el paredón.

Agrava la significación de esta escalada de la violencia la circunstarxia de que, 
transcurrido lo que se consideró una tregua iniciada con la agonía del general Franco, se 
inscribe en una etapa que parece de reforma y que, a pesar de todas sus contradicciones, ha 

abierto un paréntesis de tolerancia gubernamental. Intentar demostrar, a partir de esta 
coincidencia, que la violencia es fruto de la liberalización resulta tarea sugestiva para los que no 
creen en la libertad. Pero ante este burdo ardid dialéctico no cabe otra respuesta que una 
pregunta: ¿pero es que estamos ya en la libertad? Es el propio Gobierno quien contesta 
tácitamente que no desde el momento en que ha emprendido una reforma constitucional que 
afectará a las más esenciales libertades.

Estamos, por ahora, donde .estábamos hace tres meses; y, si bien se advierte un clima de 
tolerancia, resulta casi Innecesario repetir que la libertad no es permiso graciable sino derecho, y, 

ai tiempo, deber.

La concordia no vendrá por el inmovilismo, sino a través de un gran pacto nacional'', 
declaraba recientemente Joaquín Ruiz Giménez. Y añadía: "El gran riesgo está en la 
tardanza, una tardanza que puede provocar violencias peligrosas, porque el tiempo opera en 

contra y no a favor de un proceso de reforma pacífica".

En esta idea de pacto -al que también aludió Fraga, aunque de manera muy restringlda,ayer 
en Bonn- está la clave de que España camine, desde la libertad, hacia una paz definitiva y 
próspera. La realidad que vivimos, crispada por la violencia, pero también por la inacabable 
cadena de huelgas, a menudo "salvajes", que llevan la Inseguridad a los hogares llegando a poner 
en peligro la cobertura de las más eíementales necesidades materiales, y que amenazan con 
derrumbar nuestra ya endeble economía, demanda ese pacto. Y, en cualquier caso, lo exige 
también el juego democrático, porque el tránsito de la sumisión a la participación tiene que 
pasar por el previo consenso de todos los españoles. En definitiva, por ese pacto que 
comprometiera a la totalidad de las fuerzas sociales y políticas de la nación en la tarea de 
erradicar de una vez para siempre a los caínes de todos los pelajes y empezar a hacer patria en | 

serio y en paz. , „ . r- » I
José Antonio ruemouena I
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PiDROSA HE
ER SR RUHIER

Antonio Pedrosa Latas, sesenta años, abogado del Estado, teniente coronel de 
Infantería, consejero nacional por Lugo y, por lo mismo, procurador en Cortes, 
lanzó el pasado día 19 de febrero aquella frase de que 'ia Universidad española 
es un búnker marxiste". Al cabo de unos días, dos compañeros de las Cortesía 
urgieron a que rectificara sus palabras. Anteayer volvió a la carga don Antonio, 
sin rebajar un ápice sus afirmaciones. De esto, del búnker-búnker, es de lo que 
tratamos boy. Vemos a ello.

Fue en una de las reuniones de 1a Co
misión de Defensa en la que se debatía 
el proyecto de Ley de Mutilados de 
Guerra por la Patria cuando Pedrosa dijo 
"aquello". Hubo aplausos. Se ve que la 
Comisión es homogénea, se ve. Antes, el 
presidente de la citada comisión — Gale
ra Paniagua — también había hablado 
del asunto universitario. Recuerde el lec
tor que por entonces se produjeron en-

polémica
" Por Angel Sánchez

(De '*Mundo Diario'')

frentamientos entre estudiantes ultras 
(entre ellos, Jacobo Pedrosa, hijo del 
protagonista de nuestra sección de hoy) 
y compañeros de ideas progresistas. Un, 
sobrino del presidente Arias cayó heri
do, etc. Todos ustedes lo recuerdan. Y 
quizá no sea ocioso recordarles también 
que algunos de los miembros de la Co
misión son los señores Nieto Antúnez, 
Iniesta Cano, Zamarillo Pérez \ññeta, Ba
rroso, García Rebull y Campano.

Pues bien, días después, concreta
mente el pasado sábado, dos procurado
res que no tienen nada que ver con 
filias sospechosas de izq’uierdismo, repli
caron en el sentido que recogeremos a 
continuación. Antes diremos que los 
que han llamado al orden a Pedrosa son 
Alfonso de la Fuente Chaos, sesenta y 
ocho años, representante de los Cole
gios Médicos, y Félix Pérez Pérez, cin
cuenta y dos años, catedrático de la 
Complutense y procurador familiar 
por Burgos. Insistimos: ciudadanos 
"libres de toda sospecha".

Antonio Pedrosa probablemente esta
ba bajo el impacto de ver cómo su hijo 
(aquí no ha habido conflicto generacio
nal, ciertamente) resultaba expurgado 
de la Universidad por su extremismo 
ultradiestro y después de unos sucesos 
desagradables. Pero debió medir más 
sus palabras. No ha sorprendido, pues, 
que le hayan replicado políticos parla
mentarios como él. Es flagrante el peca
do verbal de Pedrosa y su ataque frontal 
a una institución como la Universidad 
que debe ser mimada desde arriba si se 
quiere que responda a la formación inte
gral de los españoles. ¿Búnker marxista?
¿No dice el propio Pedrosa que la pala
bra búnker connota resistencia? La resis
tencia a que nada cambie y toda siga 
igual la representa el rocoso y pétreo

búnker al que Pedrosa no parece ser 
muy ajeno. El búnker — ¿habrá que 
darle la ra^n a Bl i Pinar? —r dígase lo 
que se diga, sólo puede aplicarse metafó
ricamente al emplazamiento donde 
están cómodamente a la defensiva los 
señores anclados en ideas pretéritas. Y 
esto lo saben incluso aquéllos qqp pre
tenden cambiarle la significación a lo 
que está claro. Muy claro.

INSTITUCION
TRASCENDENTE

El diario "Arriba" publicó el escrito 
de los señores De la Fuente Chaos y Pé
rez Pérez. Extraemos algunos párrafos.

“La Universidad es una de las Institu
ciones con mayor trascendencia en la 
vida nacional, justificando la autonomía 
que el Estado le confiere en el ámbito 
de su geografía para el cumplimiento de 
sus funciones.

Cualquier incidente en la Universidad 
máxime si condiciona accidentes corpo
rales, va seguido de una explosiva y agre
siva reacción, sin tiempo de conocer y

meditar el origen y alcance de los suce

Provocada por la emotiva situación 
histórica que vivimos, la Universidad, 
'como cualquier otro estamento de la 
sociedad, es un colorido multiforme de 
doctrinas políticas que, ante cualquier 
enfrentamiento reaccionan apasionada
mente, sin intentar conocer si los califi
cados de autores son provocadores o 
j^ovocados”.

Ni bunker ni marxiste

“Os aseguro, señores procuradores, 
que carece de sentido calificar la Univer
sidad de ‘búnker marxiste’, dado que no 
es ni lo uno ni lo otro. Una acusación no 
justificada sólo sirve para fomentar la 
critica y la discordia entre las Institu
ciones.

Pasado el estado emocional, lógica 
reacción afectiva, y en nombre de la 
Junta de Gobierno de la Universidad 
Complutense, ruego a los señores procu
radores sean retiradas las palabras que 
pudieran parecer agresivas en la seguri
dad de que al hacerlo fomentan la uni
dad en la obra común de la obligada y 
necesaria evolución y, asimismo, se 
ganan el respeto a las Cortes”. .

Autonomía e inmunidad

“Docentes y discentes, en discor
dia generacional, cierran filas para de
fender la autonomía universitaria con 
la misma pasión que las Cortes defien
den su inmunidad.

Autonomía e inmunidad son princi
pios vitales que sólo puede anular el Es
tado cuando ponen en peligro la unidad 
de la Patria.

Te pido, Pedrosa, por tantos afectos 
que nos unen, suprimas el no justo cali
ficativo, y a los excelentísimos señores 

teniente general Galera Paniagua y almi
rante Nieto Antúnez, hagan lo mismo 
con aquellas palabras que puedan consi
derarse amenaza”.

DE AMENAZAS, NADA
La respuesta de Pedrosa Latas la ha 

pasado con gran extensión la agerxsia 
Europa Press. Recogemos los párrafos 
más expresivos por razón de espacio.

“Por más que he leído y vuelto a leer 
las muy pocas palabras que entonces 
pronunció en las Cortes, no encontré ni 
una sola que, de manera tácita o exjxe- 
sa, implique amenaza alguna. Después 
de relatar con la máxima concisión y ve
rismo lo que por desgracia viene ocu
rriendo en la Universidad, aventuré el 
grave riesgo de que 'este proceso acaso 
concluya en tragedia'. ¿Es esto una ame
naza? Yo no lo creo. Fue más bien una 
advertencia, así a la sazón lo hice saber, 
o mejor aún, un presagio para el supues
to de que la perniciosa situación se pro
longara y los violentos enfrentamientos 
persistiesen abandonados a su propia 
suerte, entre la irresponsable inhibición 
o inercia de unos y la clásica miopía po
lítica de otros'’..

No entiendo nada de vuestros deseos

“Agregué, cierto es, que ‘la violencia 
sólo engendra la violencia’, pero esto es 
obvio si la autoridad, la que sea, no ga
rantiza el orden imponiendo el respeto a 
la legalidad vigente. No cabe confundir, 
por otra parte, la descripción de los he
chos con el alegato de una intimidación 
y la evidencia de lo acontecido es tan 
notorio, que no puede desvirtuarse por 
ciertas informaciones falaces y comenta
rios insidiosos, aunque vengan produ
ciéndose en cadena. Si no hubo amena
zas, ¿qué palabras tendría yo que reti
rar? Decírmelas y empezaremos a enten- 
derno^j porque de vuestros deseos, hasta 
ahora, no entiendo nada”.

Yo no inventé lo del búnker

“Observo con estupor que lo del 
‘búnker marxiste’ os causó impacto. 
¿Por qué? Tampocç lo comprendo, si 
bien soy el primero en reconocer que en 
el estamento universitario se cuentan, 
entre ellas las vuestras, honrosísimas ex
cepciones. Ese barbarismo de proceden
cia germánica, el ‘búnker’, no lo inventé 
yo. Nos viene acuñado y quizá lo usé 
con impropiedad, pues realmente el 
‘búnker’ se construye para resistir y el 
de la Universidad se levanta para minar 
la sociedad y derribar el Estado. Lamen
table, la Universidad es - apelo a vues
tro testimonio — lo que el ministro de 
Educación y Ciencia no quiere que nun
ca sea, una “catapulta para destruir”.
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Don Juan
A pesar de las presiones de la extrema izquierda y la 

extrema derecha españolas

Jera Paniagua y aimi
ez, hagan Jo mismo 
as que puedan consi-

S, NADA
Pedrosa Latas la ha 

extensión la agerxsia 
«genios los párrafos 
razón de espacio.

í leído y vuelto a leer 
labras que entonces 
:x‘tes, no encontré ni 
anera tácita o expre- 
aza alguna. Después 
ixima concisión y ve- 
desgracia viene ocu- 
'ersidad, aventuré el 
? ‘este proceso acaso 
a', ¿Es esto una ame- 
0. Fue más bien una 
t sazón Jo hice saber, 
^sagio para el supues- 
iosa situación se pro
nos enfrentamientos 
mados a su propia 
sponsable inhibición 
la clásica miopía po-

le vuestros deseos

I es, que ‘la violencia 
ciencia', pero esto es 
id, la que sea, no ga- 
Doniendo el respeto a 
. No cabe confundir, 
descripción de los he- 
de una intimidación 

lo acontecido es tan 
lede desvirtuarse por 
es falaces y comenta- 
nque vengan produ- 
. Si no hubo amena- 
tendría yo que retí- 
mpezaremos a enten- 
uestros deseos, hasta 
nada".

»1 búnker

estupor que lo del 
os causó impacto.

CQ lo comprendo, si 
> en reconocer que en 
ersitario se cuentan, 
ras, honrosísimas ex- 
barismo de proceden- 
búnker', no Jo inventé 
ñado y quizá lo usé 
pues realmente el 

ye para resistir y el 
e levanta para minar 
ar el Estado. Lamen- 
d es - apelo a vues- 

> que el ministro de 
a no quiere que nun- 
Ita para destruir".

UA noticia espectacular 
de la semana política, 
tiene nombre monárquico: 

don Juan de Borbón podría 
devenir regente del trono 
español. El rumor 
periodístico, viene avalado 
por "Gaceta Ilustrada", que 
dirige Ansón, que a su vez 
forma parte de la Oficina de 
Información del Conde de. 
Barcelona. Esta circunstancia 
descarta, en principio, la 
posibilidad de un mentis, al 
menos urgente por parte de 
dicha oficina privada.

Pero con mentís o sin él, la 
suposición resulta insólita y 
de difícil credibilidad. 
Porque, ¿cómo imaginar que 
una conducta, inequivoca- 
mente pertinaz, 
reiteradamente sostenida, 
incluso en coyunturas 
ambiguas, como ha sido 
durante cuarenta años la de 
don Juan, pueda quebrarse 
ahora? ¿Qué desconocidos 
motivos pueden inducirle a 
abjurar de unos derechos que 
por él han sido considerados 
de siempre sagrados e 
inviolables?

Por si resulta ilustrativo, 
habría que recordar, ahora, 
que don Juan, el mjfmo que 
se ofreció a Franco para 
luchar en la guerra civil 
española, el que poco tiempo 
después redactaba el 
manifiesto de Lausanne, 
adujo más tarde, en 
conversación extremeña con 
el general, que su actitud 
venía rhotivada por un deseo 
de ayudar al régimen? Es 
decir, de marginar las 
oposiciones radicales dentro 
y fuera de España simulando 
una oposición del sector 
monárquico, que tuviese la 
virtud de anular aquellas.

Un poco 
comp I icado 
¿no les pare
ce?

HABRA REFORMA
BONN, 5 (Efe).— Un proceso de transición Política 

“tiene siempre lugar con dificultades”, dijo el ministro 
español de Gobernación, Manuel Fraga Iribame, 
refiriéndose c los problemas diarios que se presentan hoy en 
la sociedad española.

“Tenemos muchas presiones de la extrema derecha y de 
la extrema izquierda, pero estamos decididos a seguir un 
plan de reforma en cualquier caso y continuar firmes en 
esta dirección”, añadió anoche durante un coloquio ante 
cerca de 300 personas al término de su conferencia sobre 
“España en la encrucijada”.

(Fraga, en Bonn)

La Iglesia española ha dejado 
de ser una cuestión política 
grave

El vicepresidente para 
asuntos del Interior inició esta 
mañana su tercer y último día 
de estancia oficial en la capital 
de Alemania Federal donde ha 
expuesto a los miembros del 
Gobierno y de los partidos 
políticos, el programa de 
reforma democrática del 
Gobierno Arias y ha recibido el
apoyo mayoritario de las 
mismas para seguir adelante en 

■ de incorporación ael proceso 
Europa.

Después 
entrevistas

de celebrar nuevas 
con su colega del 
alemán, Werner

Maihoefer, el señor Fraga 
Iribame marchará esta tarde a 
Francfort invitado por la

dirección del importante diario 
de dicha coital Frankfurter 
Allgemeine Seitung” regresando 
el sábado a primera hora a 
Madrid,

Al término de su conferencia 
de anoche ante la “sociedad 
alemana de política exterior” el 
vicepresidente español 
respondió a numerosas 
preguntas que le fueron 
formuladas por los asistentes y 
dijo que “el problema regional 
es uno de los más difíciles e 
importantes de nuestros 
programas de reforma”.

Numerosos asistentes se 
mostraron interesados por saber 
si se aceptaría algún día un

sistema federal en España, a lo 
que el señor Fraga respondió 
que “entre un estado unitario y 
centralizado y otro federal hay 
fórmulas intermedias y nosotros 
tratamos de encontrar una de 
estas.

Fraga declaró también que la 
Iglesia española ha dejado de ser 
“una cuestión política grave” y 
dentro de poco dejará de ser 
“una cuestión política” del 
todo”. “La I^esia ha adoptado 
después del Concilio Vaticano 
Segundo una actitud pluralista 
con muchas tendencias políticas 
en su seno”. Añadió.

Para el ministro español, 
tanto el Estado como la iglesia 
española creen que lo mejor en 
estos momentos es abrogar el 
Concordato e ir a una 
separación amistosa.

Nuestro Pirineo vive estos días jornadas de 
máxima concurrencia. Desde Cerler hasta 
Sallent de Gállego, pasando por Panticosa y 

Candanchú, hay nieve, abundante, y luce un sol 
espléndido.

Marza si la nieve acompaña, puede ser un 
mes decisivo para la economía de nuestras 
estaciones de invierno que además, según el 
rumor montañero, van a recibir en un "puente" 
próximo la visita de la familia real. Todos 
sabemos la especial predilección de don Juan 
Carlos y doña Sofía por los deportes de la nieve, 
así 'orno de su bien probada admiración por las 
cumbres pirenáicas y está claro que su visita 
habría de ser acogida con evidente satisfacción.

Loe sucesos de Vitoria

"LA PRENSA DANESA LOS 
HA RECOGIDO CON

r ADMINISTRACION: 
ÎS3 - Télex 58054 
3 líneas)

A Lo que cuesta 
sostener un
camion

Según un informe 
publicado, anualmente el 
desglose de gastos de un 
camión de tres ejes, 16 
toneladas, es mínimamente 
como sigue: Canon de 
coincidencia: 38.200 
pesetas; impuesto municipal 
de circulación, 10.000 
pesetas; licencia fiscal, 8.700 
pesetas; tarjeta de

LIBERALES Y P.D.P.
MADRID.— El Sr. Richard Moore, Secretario General 
de la Internacional Liberal,durante la rueda de prensa 
celebrada esta mañana después de las sesiones de traba 
Jo con miembros de la Comisión Nacional del Partido 
Dem¿>crata Popular (P.D.P.). (Foto Cifra Gráfica)

EL SECRETARIO I.S.P. EN MADRID

MADRID, 5 (Logos).— A últimas horas de la noche 
llegó a Barajas don Karl Franken, secretario general de la 
I.S.P. (Federación Internacional de Sindicatos^ de la 
función pública, dependiente de la UGT.

Don Karl Franken, fue recibido en el aeropuerto por 
el comité provincial de Madrid de la F.E.T.P. y 
íepresentantes de la comisión ejecutiva de la UGT. 
Celebrará sesiones de trabajo con funcionarios españoles 
y hoy convocará una rueda de prensa.

transportes^ 1.200 pesetas; 
rev¡sión periódica anual 
(obligatoria) 1.500 pesetas, 
evaluación global (impuesto 

que se paga a Hacienda en 
concepto de beneficios), 
18.500; seguro todo riesgo, 
130.000 pesetas; multas 
tráfico, 20.000 (media en 
diez años)', desgaste (taller), 
100.000 (media diez años); 
ruedas (mínimo), 100.000, 
grasas y lavados (media de 
diez años), 36.000; gastos 
telefónicos, 15.000,- propinas 
carga y descarga, 12.000.. 
sueldo un conductor: 
325.000; dietas en ruta 
76.800; gas-oil, 500.000 
pesetas alaño (media de diez 
años); póliza seguros 
privados enfermedad: 
10.000; gastos varios: 
48.000 pesetas.

El total de gastos supera 
el millón cuatrocientas mil 
pesetas, mientras que los 
beneficios con frecuencia 
apenas superan el millón y 
media Todo ello según los 
datos facilitados por los 
trabajadores.

Algún trabajador afirma 
que con la actitud de paro 
apenas ha perdido dinero, 
pues cada mañana al 
amanecer se trabaje o no, ef, 
camión se lleva 5.000 pesetas 
como mínimo, y . rodando 
mucho más, por lo que 
incluso algunos días han 
ganado dinero no 
trabajando.

AMPLITUD"
(Areilza)

MADRID, 5 (Logos).— “Todos 
tienen interés por que las reformas no se 
interrumpan.y que nuestro país siga el 
camino hacia la Democracia”, ha 
declarado el ministro de Asuntos 
Exteriores, señor Areilza, a su llegada al 
aeropuerto de Barajas, procedente de 
Copenhague, a últimas horas de ayer 
noche.

Señaló también el señor Areilza que 
viene muy satisfecho de su viaje; que ha 
mantenido entrevistas en Londres con 
su colega Mr. Callaghan y con el primer 
ministro, Mr. Wilson, así como con la 
líder de la oposición, Mrs. Margaret 
Tacher.— Añadió que en Dinamarca se 
entrevistó con el ministro de Relaciones 
Exteriores, señor Andersen, con la reina 
Ingrid —regente por ausencia de la reina 
Margarita— con el primer ministro señor 
Joergensen y con el ministro de 
Relaciones Económicas Internacionales.

Dijo asimismo que el tema de 
Gibraltar ha sido muy tratado y que 
tanto Inglaterra como España seguirán 
las disposiciones que ha marcado la 
ONU.— “SÍ, hay ánimo de continuar 
estas relaciones. Por nuestra parte serán 
muy bien recibidas”, declaró el ministro 
español.

Preguntado por los sucesos 
registrados ayer en Victoria, el señor 
Areilza aseguró que los conocía y que la 
prensa danesa los había recogido con 
amplitud.

Indicó también el ministro de 
Asuntos Exteriores que el tema sindical 
fue tratado igualmente en sus 
conversaciones, porque tanto en 
Inglaterra como en Dinamarca están en 
el poder los socialistas, que tienen un 
gran interés con este asunto.

SOLIS: ¿QUE TAL EL 
REAL MADRID?

MADRID, 5 (Logos).—“El cincuenta 
por ciento de las preguntas que se me 
han hecho han sido acerca de la

"No han tenido gran 
difusión en Francia"

(Solís)

evolución política española”, declaró el 
ministro de Trabajo, señor Solís, a su 
llegada a Barajas, procedente de París, a 
las diez de la noche. El ministro de 
Trabajo dijo también que había 
adelantado su llegada porque hoy hay 
Consejo de ministros lo cual, para él, es 
muy importante y porque el programa 
que quedaba por qump1irse*en Francia 
tenía menos interés.

Manifestó que su visita ha sido muy 
productiva; que ha mantenido varias 
reuniones con empresarios franceses que 
emplean a obreros españoles; con el 
presidente de la Cámara de Diputados y 
un buen número de ellos; asimismo, 
visitó las escuelas sie emigrantes e 
inauguró una exposición de pintura de 
trabajadores españoles. Ha mantenido 
asimismo entrevistas con casi todos los 
ministros de Trabajo de los países 
europeos. Preguntado por el tema de la 
emigración, dijo que nuestros 
emigrantes están muy satisfechos y que 
sus problemas son de detalle, pero poco 
profundos. A ellos les preocupa, por 
ejemplo, tener más maestros españoles, 
que sus hijos puedan aprenderé! francés 
sin olvidar el español y problemas como 
los de convalidaciones de estudios, 
información, legislación que les afecta, 
en general no viven injusticias ni abusos 
por parte a las empresas en que trabajan.

Al ser preguntado el señor Solís por 
los recientes sucesos de Vitoria dijo que 
los conocía; que él piensa que son 
problemas políticos y qUe en Francia no 
han tenido una gran difusión y que el 
pueblo francés también ha tenido 
problemas de este tipo en los últimos 
días. Dijo también que cuando hay 
reivindicaciones políticas, los 
trabajadores están manejados por 
minorías y que éstas deberán resolverse 
siempre por el cauce sindical.

Cuando terminó sus declaraciones el 
señor Solís bromeó con los periodistas y 
preguntó por el triunfo del Real Madrid.

Si muchos se callasen - GANA RIA

ESPAÑA MADRID, 5 (Logos).— "No es éste un momento para hacer declaraciones políticas. Lo haré 
en su día... España ganaría mucho si gran parte de la gente que habla, se callase. Porque la 
mayoría, no representa a nadie", dice en "Gaceta Ilustrada" el académico don Pedro Sáinz 
Rodríguez que fue ministro en el primer gobierno de Franco y vivió en el exilio durante 28 años 
y ha sido consejero de don Juan de Borbón.

Explica también el señor Sáinz Rodríguez: "Fueron motivos políticos, en el sentido de 
actividad política, no de partido, ni siquiera monárquico, sino en relación con la posición de 
España en la Segunda Guerra Mundial, los que me llevaron a Portugal. Ya contaré esto algún 
día. Lo fundamental en el político de vocación -no en personas que ocupan la administración 
sin personalidad política-, lo fundamental, digo, si es que es serio y patriota, es que esté 
dispuesto a posponer su personalidad y abandonar el poder por el servicio público'.

SGCB2021



PAG. 4 / 5-3-76 / AE

ViVO

ESTA
MAÑANA:

Funeral por ios tres 
jóvenes muertos

•
 Las banderas ondean a 

media asta y las emisoras 
transmiten música sacra

•
 En las barricadas se han 

abierto algunos huecos 
para permitir el paso de 
vehículos

•
 Dos de los heridos, en 

estado crítico.

AE / 5-:

r^M

VITORIA, 
nido el ayw
facilitada 

. Vitoria, reunide 
adoptado los si¡

P rimero.-

VITORIA, 5 (Kuropa Press).- Hoy la ciudad de Viu 
se encuentra de nuevo paralizada, al igual que ya lo esd 
ayer. Hay poca gente por la calle, debido a la declarado^ 
esta jomada como did de luto. Las emisoras de la ciui 
están transmitiendo continuamente música sacra y clái 
debido a este carácter de did de luto.

En los edificios públicos, entre ellos el Ayuntamkt 
las banderas se encuentran a media asta, y lucid

deterioro de 
ciudadana qu< 
los luctuos 
mientos de ay 
todos tenemo! 
en algún mode

Segundo.— 
disc onf orn 
Corporación 
qubernativa 
ciudad dur 
últimos meses

Tercero.crespones negros en su centro. Todos los establecimie^
públicos —bares, cafeterías, etc.- se encuentran cerraí cotundamer 
En cuanto a los establecimientos de alimentación,i 'ón*
encuentran abiertos, para el suministro a las familias'í °’ S ucido 
amas de casa . .. nro
por temor a 
también.

A las diez y 
funeral de las

5e apresuran a comprar y acumular alimeii
que se cierren

media se inicia el 
víctimas habidas

durante los sangrientos sucesos 
de estos días. En las barricad as 
que todavía subsisten en las 
calles de la cipdad se han abierto 
algunos huecos para permitir el 
paso de vehículos, si bien la 
mayor parte de estas barricadas 
han sido quitadas.

EDITORIALES EN 
LA PRENSA DE VITORIA

las tiendas y supermera

culta, no podía ser pacífica; 
la tragedia, como tarea urge 
importa el análisis profundé 
sereno de las causas por las¿‘. 
ha llegado a una situai 
límite, sin más salida qu( 
enfrentamiento de bern^ 
contra hermanos. Importa tara 
aislar y pedir cuentas a qu», 
fueron responsables de | 
epi ílogo de desolación". y

prod ucido 
pueblo stent 
libertad y el
fraterno.

C uarto.- 
nuestra pre* 
los medios e 
garantizar el

Quinto.— 
el viernes, < 
Vitoria y exi 
la reconci 
resta ble 
ciudadana”..

VITORIA, 5 (Europa 
Press).— Es prácticapnente 
imposible calcular el número de 
personas que han asistido al 
funeral celebrado a las diez y 
media de la mañana, en sufragio 
de tas tres personas muertas 
durante los disturbios de los dos 
últinws días, en la catedral de 
María Inmacualada, donde tiene 
lugar el acto fúnebre, se han 
concentrado miles de personas, 
que llenan completamente ej 
templo, y que también se han 
situado en las calles de los 
alrededores. El número de 
'asistentes puede calcularse, con 
gran dificultad, en unas diez mil 
a quince mil personas.

•
 Unas 15.000 personas 

asistieron al acto fúnebre, 
con corbatas y brazaletes 
negros.

•
 Un sacerdote y varios 

trabajadores intervinieron 
en la homilía que fue 
interrumpida por aplausos

INTERVENCION DE 
OBREROS EN LA 
HOMILIA

En las proximidades e 
interior del templo no se ve 
ningún agente de orden pública 
con uniforme, y tampoco en las 
calles de las cercanías. Un 
helicóptero sobrevuela 
continuamente el lugar donde se 
levanta la catedral. •

 El Obispado puntualiza 
"No se autorizó a la
policía a desalojar el templo'

Desde las nueve y media, una 
hora antes del comienzo del 
funeral, miles de personas 
fueron llegando a la catedral, en 
grandes grupos y procedentes de 
diversas partes de la ciudad. Por 
otro lado, los accesos a la capital

alavesa están controlados por 
fuerzas de la Guardia Civil, que 
han instalado puestos de 
control.

Entre los asistentes al 
funeral, muchas personas lucen 
brazaletes negros, y aún

corbatas negras en señal de 
duelo y luto. Los féretros de las 
tres víctimas llegaron al templo 
a las diez y veintidós de la 
mañana. Su presencia fue 
acogida con fuertes aplausos.

70 heridos
3 muertos y

De elloSf2 están muy
graves y 8 graves

i
VITORIA, 5 (Logos).— No se advirtieron durante toda la tarde alteraciones en la ciudad, 

salvo algunos esporádicos conatos de algaradas sofocados con la presencia de las fuerzas del 
orden. El número total de heridos registrado anteayer ha llegado a ser de setenta, de ellos tres 
están muy graves y ocho graves. Por arma de fuego resultaron heridos quince, de ellos nueve en 
las extremidades inferiores; uno en las superiores, uno en el rostro; uno en el tórax y tres en el 
abdomen.

Las detenciones practicadas fueron ciento cincuenta, si bien una buena parte de los 
detenidos fueron puestos luego en libertad.

A primeras horas de la noche se intensificaron las patrullas de vigilancia que continuaron 
recorriendo toda la ciudad levantando algunas barricadas que volvían a sercolocadas; en la zona 
industrial.

En el depósito del hospital "Santiago Apóstol", fueron instalados los féretros con los 
cadáveres, a cuyo lugar acudieron los familiares. En las calles, ya desiertas durante el día, se 
cuidaba de que no se formasen grupos ni siquiera pequeños.

Como es sabido, las peticiones en que insisten los huelguistas últimamente era la de la 
admisión de los veintidós despedidos a lo que las empresas se han venido negand o.

La homilía del funeral ha 
sido de larga duración. Ha 
intervenido en primer lugar un 
sacerdote, y posteriormente 
diversos trabajadores dirigieron 
también la palabra al público. 
En sus palabras, el sacerdote 
condenó la violencia, las tres 
muertes, e hizo una llamada a la 
concordia y al perdón.

Durante la intervención del 
sacerdote, cuyo texto ha sido 
elaborado por varios sacerdotes, 
así cam o en la de los 
trabajadores, los asistentes al 
funeral han interrumpido las 
palabras en numerosas ocasiones 
con sus aplausos.

El diario "El Correo 
Español-el Pueblo Vasco" en su 
edición de la capital alavqsa 
inserta esta mañana un editorial 
Entre otras cosas, se dice en ál 
"Insistimos en que hay que 
extractar de todo esto cuanto de 
razonable y de legítimo puede 
haber, como de hecho hay en 

determinadas reivindicaciones del 
mundo del trabajo. Como 
tendríamos que preguntarnos 
también si los cauces arbitrados 
no pueden ser más efectivos. Si 
se trataran con serenidad y 
c|pcisión, a su debido tiempo, 
determinadas situaciones podían 
haber sidp previstas y, por 
consiguiente, evitadas".

Más adelante, el editorial 
señala que "hoy nos dolemos de 
la tremenda escalada flue ha 
reventado con ruina y con 
sangre, pero la ciudad hermana 
de Vitoria, tradicional mente

ESTADO DE LOS 
HERIDOS: r
DOS EN estado GRAVf'

nota 
diputacio

NOTA DEL OBISPADO

Por otro lado, el Obispado de 
Vitoria ha dado a conocer una 
mieva nota en relación con este 
tema. La nota dice: "Ante las 
erróneas interpretaciones que en 
algunos sectores ha tenido la 
nota publicada ayer por este 
Obispado nos vemos precisados 
a 'aclarar que en ningún 
momento se autorizó a desalojar 
el templo de San Francisco. Fue 
una decisión tomada por la 
autor i dad gubernativa, 
amparada en el Concordato, y 
que fue c om u n icada al 
Obispado. Este se apresuró a 
transmitirla a los señores 
párrocos y afectados".

En cuanto al estado de- 
heridos en los cita, 
acontecimientos, el ni 
periódico señala que entr4 
trece de pronóstico muy » 
que fueron ingresados el pa» 
miércoles en la residencia Jr 
Seguridad Social "Ortizt 
Zarate", el jueves a las o(» 
media de la noche se inforni 
dicho centro médico queunB 
ellos, al parecer llamado^ 
Castillo, se encontraba en esi 
crítico de gravedad, y 
estaba cons tan teme, 
acompañado por un cirujane

En el hospital gen> 
"Santiago Apóstol" inform 
también a primeras horas o 
noche sobre el estado de J» . 
Martínez, que se calificab 
jnuy grave.

P o r 5 t 
Diputación 
pública la sic 

‘‘Prof 
disgustados 
gubernamen 
provincia de 
derivado ( 
sucesos 
viviendo, 
provincial, r 
de hoy, 
sol ic itar 
urgente 
presidente c 
vicepresiden 
del Interior 
Gobernaciói

EL CONSE. 
DE TRABA 
EXPRESA

EDITORIAL DE "NORTE EXPRES", DE VITORI^

DËSOUCION r TRISTE
£3 ambiente general es de profunda deeoiadán «c 

dudad. La gente permanecía durante toda la Jomada 
ayer encerrada en sus casas viendo m muchas ocasiobM y 
enfrentamientos desde las ventanas y no dando cré<^ 
lo que veían. Desoladón, trlstesa y profundo dólar que 
dejan traslucir en todas las conversaciones que boy se m 
tienen a todos loe niveles en todas las casas, esíableeiQi) 
tos y en la pr(^:4a calle.

La tradicional solera vitorlana de tranquilidad y * 
nidad ciudadanas sirvió ayer de trágico contrapunto cod 
hechos de la calle que rompían en veinticuatro horas te 
una ancestral manera de ser, de entenderse y de comport 
se. Lamentablemente, VitOTla se convertía en noticia s 
cala nacional por una motivación violenta, drástica y lais 
table.

Muy probablemente la Jomada oe ayer ha sido la o . 
sangrienta y triste tde la histOTia alavesa de los años es ( < 
podamos hacer memoria tanto los Jóvenes coqm los vl4<. 
Ese único a^^ecto era en la mañana de hoy suficiente P 
que' la desolación tiñera el ánimo vitorlana

El Consi 
Trabajador 
Alava, h< 
siguientes a

DManife
Cons 
luctu 

ocurridos c 
y expresar 
pésame a 
los obrera 
como a t< 
trabajadorí

Que, 
ocasioi 
manifi 

de encauzí
conflictos 
medios 
lamentand 
extraños 
ci ón si 
impedido ( 
días y por 
muchas v( 
concillado 
ofrece nu( 
su mediae 
la de

LLEGAN TRES
HELICOPTE
ROS DE LA

GUARDIA
CIVIL

Con respecto a la identidad de los tres muertoij • 
ocupación profesional, diremos que Pedro María Martine » 
de veintisiete años, trabajaba en la industria “Forjas Ah 
Romualdo Barroso Chaparro, de diecinueve años, eraobi 
“Agralor Industrial”, y Francisco Aznar Clemente, de di* 
años, estaba en la panifícadora Vitoriana. El funeral! 
almas se celebrará hoy, viernes, a las diez y media de la ni 
en la iglesia concatedral de María Inmaculada Madre de la* 
La conducción de los cadáveres al cementerio para su cnú 
efectuará a continuación. Para refuerzo de las fuerzas 
han llegado algunos helicópteros de la Guardia Civil, tamw 
llegado a la ciudad, con motivo de los luctuosos sucesoa^ 
corresponsales de prensa nacional y extranjera.

Han sido suspendidos varios actos de carácter cu 
recreativo que estaban anunciados para ayer y hoy.

Respecto a la situación en relación con la hu< 
transportistas, aunque en esta capital se está a la esper 
total normalización con una actitud de vuelta al trabajo : 
camiones han salido con dirección a Madrid y San Se

TRE$ 
DE l 
EN (

CACERES 
alumnos di 
Magisterie 
asamblea, acc 
las clases du

j señal de 
acontecimier 
yitoria. Por i 
petición de l 
la facultad de 
se ha aplaza^ 
de la asoihabiendo optado por circular agrupados varios en carayá .

hacerlo aisladamente. También han llegado, no „ 1 dicha facul tai
dificultad, camiones procedentes de otras provincia8.-(-
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as ondean a 
y las emisoras 
música sacra

El Ayuntamiento y la Diputación 
Forai de Alava, el Consejo de 
Empresarios y el de Trabajadores

'câctes se han 
mos huecos 
tir el paso de

i VITORIA, 5 (Logos).- Durante dos horas permaneció 
reunido el ayuntamiento en sesión extraordinaria. A su ftnal 
f^e facilitada la siguiente nota: “El ayuntamiento de 
Vitoria, reunido en sesión extraordinaria en el dia de hoy ha 
adop^^^° acuerdos:

“DISCONFORMIDAD POR
LA ACTUACION

GUBERNAMENTAL”

¿Divergencia o 
estrategia?

leridos, en 
co.

fíj.— Hoy la ciudad de Viu 
zada, al igual que ya lo esa 
alie, debido a la declaración 
ito. Las emisoras de la ciui 
tmente música sacra y clát 
de luto.
s, entre ellos el Ayuntarme^ 
i a media asta, y lucid 
ro. Todos los establecimie^ 
etc.— se encuentran cerrar 
mientos de alimentación,I 
suministro a las familias, t 
:omprar y acumular alimeií 

las tiendas y supermerci

culta, no podía ser pacífica^ 
la tragedia, como tarea urge 
importa el análisis profundé 
sereno de las causas por las¿ 
ha llegado a una sitúa# 
límite, sin más salida qu( 
enfrentamiento de hern^ 
contra hermanos. Importa tant 
aislar y pedir cuentas a quil 
fueron responsables de | 
epi ílogo de desolación".

ESTADO DE LOS |
HERIDOS: :
DOS EN esta DO G R AV^

Prim®'^®-— Lamentar 
Brofundamente el gravísimo 
Saterioro de la convivencia 
ciudadana que culmino con 
Ins luctuosos aconteci
mientos de ayer y de los que 
íodos tenemos que sentimos 
on alqún modo responsables.

segundo.- Expresar la 
disconformidad de la 
Corporación por la actitud 
gubernativa en nuestra 
¿iudad durante los dos 
últimos meses.

Tercero.— Rechazar 
rotundamente todos los 
actos de violencia y de 
coacción que se han 
oroducido en nuestro 
Dueblo atentatorios para la 
libertad y el orden Justo y 
fraterno. .

Cuarto.— Manifestar 
nuestra preocupación por 
los medios empleados para 
oarantizar el orden públicos

Quinto.— Declarar para 
el viernes, día de luto en 
Vitoria y exhortar a todos a 
la reconciliación para 
restablecer la paz 
ciudadana”..

nota DE LA 
DIPUTACION FORAL

organizaciones 
profesionales.

Que hace suyos 
ín tegramente I os 
acuerdos suscritos en el

día de hoy por las 
corporaciones municipal y 
provincial”

PROTESTAN LOS 
MEDICOS DEL 
hospital

VITORIA, 5 (Lagos).— 
Por la Cámara de Comercio 
e Industria de Alava, se ha 
tomado el acuerdo de

La mesa del Consejo 
Provincial de Trabajadores 
ha manifestado su dplor por 
los luctuosos sucesos, 
expresando su pésame a los 
familiares de los fallecidos y 
a toda la población 
trabajadora de Alava. Dicen 
que ei) reiteradas ocasiones 
ha intervenido en los 
conflictos y lamenta que 
elementos extraños a la 
representación sindical 
hayan impedido la 
mediación y por medios 
coactivos en muchas 
ocasiones. Hacen suyo el 
acuerdo provincial y 
municipal.

(Durante los dos 
últimos meses)

PRECISIONES DEL 
MINISTERIO DE LA 
GOBERNACIÓN

d elograr fórmulas 
compromiso para la parte 
social y para las propias

lamentar 
acaecid os 
ciudad y 
acuerdo de

I OS 
ayer

sucesos 
en esta

adherirse al
la Corporación 
y municipalprovincial 

haciendo votos porque se
llegue cuanto antes a 
normalización.

El comité ejecutivos

una

del 
de 
los

Consejo Provincial 
Empresarios lamenta 
sucesos y pide que depongan

MADRID, 5 (Logos).- 
En relación con los acuerdos 
adoptados en la mañana de 
ayer, en sesión 
extraordinaria por la 
Diputación Forai de Alava y 
el Ayuntamiento de Vitoria,

El Ayuntamiento manifiesta 
su preocupación por las 
medidas empleadas para 
garantizar el orden público

En cuanto al estado de- 
heridos en los cita, 
acontecimientos, el tt< 
periódico señala que entrf 
trece de pronóstico muy o 
que fueron ingresados el pa» 
miércoles en la residencia iF 
Seguridad Social "Ortiz^ 
Zarate", el jueves a las ota 
media de la noche se inforni|L 
dicho centro médico queunB 
ellos, al parecer llamado 
Castillo, se encontraba en esi 
crítico de gravedad, y 
estaba cons tan teme, 
acompañado por un cirujano

En el hospital gen» 
"Santiago Apóstol" inform 
también a primeras horas o 
noche sobre el estado de J» . 
Martínez, que se calificab 
jnuy grave.

Por su parte, la 
Diputación Forai ha hecho 
pública la siguiente nota:

‘‘Profundamente 
disgustados por la actuación 
gubernamental seguida en la 
provincia de Alava, ÿ que ha 
derivado en los trágicos 
sucesos que estamos 
viviendo, la corporación 
provincial, reunida en el día 

ha acordadode hoy, 
sol ic itar con carácter 

audiencias alurgente
presidente del Gobierno y al 
vicepresidente para Asuntos 
del Interior y ministro de la

la actitud radicalizada 
buscando el camino de la 
paz y concordia ciudadana. 
Manifiesta el comité que ha 
venido relaizando gestiones 
a nivel gubernamental para 
que se tomara conciencia de 
la gravedad de la situación 
y, recientemente, informó al 
ministro de Relaciones 
Sindicales. Hace patente 
también su protesta por las 
acciones gubernativas 
durante estos dos últimos 
meses y su adhesión a los 
acuerdos adoptados por la 
Diputación de Alava y el 
Ayuntamiento de Vitoria. 
Reiteró su ofrecimiento 
para el diálogo y las medidas 
conducentes a iin arreglo.

Los médicos del hospital 
han expresado su protesta 
Dor haber sido arrojpdos 
Mses lagrimógenos sobre un* 
pequeño grupo de personas 
que se encontraban en el 
cuarto de socorro, que 

afectó al personal sanitario
U ny luego hacen 

llamamiento para que sea
depuesta la violencia. 

El ayuntamiento
publicado una nota para que 
sean respetados los servicios

ha

públicos y dando a conocer 
que permanecerá abierta la 
plaza del Mercaco de 
Abastos.

Son muchísimas
que 
a I

se
las 

h anpersonas 
acercado 
Santiago Apóstol con 
ofrecimiento de Sangre.

h ospital

Gobernación”.

TE EXPRES", DE VITORlJ

le profunde deeolaolán eo 
durante toda la Jomada 

lendo m oiuchae ocaeiobes 
ntanáe y no dando 
tiesa y profundo dólar que. 
^versaciones que hoy se nt 
todas las casas, esíableelQi)

irlazia de traoQuUidad y « 
de trágico contrapunto con 
an en veinticuatro horaa t 
de entenderse y de oonjporí 
se convertía en noticia a 

dón violenta, drástica y la®

madB oe ayer ha alejo la o 
ría alavesa de loe años es 
o loe Jóvesee como loe 
lañana de hoy suficiente n 
ulmo vtfeorlaiMK

EL CONSEJO
DE TRABAJADORES 
EXPRESA SU DOLOR

El Consejo Provincial de 
Trabajadores y Técnicos de 
Alava, ha adoptado los 
siguientes acuerdos:

BManifestar el dolor del 
Consejo por los 
luctuosos sucesos 

ocurridos en nuestra ciudad 
y expresar su más sentido 
pésame a los familiares de 
ios obreros fallecidos, así 
como a toda la población 
trabajadora alavesa.

2 Que, en reiteradas 
ocasiones, ha puesto de 
manifiesto la necesidad 

de encauzar las tensiones y 
conflictos a través de los 
medios sindicales, 
lamentando que elementos 
extraños y sin representa
ción sindical hayan 
impedido durante más de 50 
días y por medios coactivos 
muchas veces la mediación 
conciliadora del Consejo. Se 
ofrece nuevamente por ello 
su mediación coadyuvante a 
la de las distintas

REACCIONES

en lo tocante í los graves 
sucesos ocurridos en aquella 
ciudad y en torno a los 
antecedentes de los mismos, 
fuentes allegadas al
Ministerio 
Gobernación han 
lo siguiente:

Desde que se 
los conflictos.

de la 
precisado

iniciaron 
hace dos

meses, las autoridades 
laborales y los órganos 
sindicales han tratado en el 
ámbito de sus respectivas 
competencias y por todos 
los medios a su alcance, de
conciliar las posturas en pro 
de una solución 
satisfactoria.

A pesar de la buena 
disposición de la 
Organización Sindical y de la 
administración, propiciando 
soluciones tendentes a

empresas que acabasen con I 
los paros y conflictos I 
laborales, no obstante se I 
deterioró la situación y en I 
algunos casos se hicieron I 
imposibles soluciones de I 
arreglo e incluso a veces I 
hasta el mismo diálogo. I

A lo largo de todo este I 
proceso, la autoridad I 
gubernativa se ha limitado a I 
adoptar las medidas 
pertinentes para mantener el 
orden, obligación 
inexcusable por otra parte, 
al tiempo que alentaba toda 
solución negociada. Pero | 
ante lo irreductible de las 
posturas, el orden público se 
ha visto alterado en el día 
de ayer con gravedad 
inusitada, por lo que las 
fuerzas d“l Orden, 
cumpliendo con su 
obligación, de restaurarlo, y 
poniendo en peligro la 
propia integridad de sus 

agentes, agotaron todos los* 
medios ordinarios de 
disuación para verse 
finalmente forzados, en 
legítima defensa, a hacer 
uso de las armas. De la 
violencia de estos hechos es 
fiel reflejo el balance de 
víctimas, de todo punto 
lamentable. En la misma 
tarde de ayer, se trasladó a 
Vitoria el director general 
adjunto de Seguridad para 
prestar sobre el terreno su 
asistencia y así contribuir 
más pronto al restableci
miento de la normalidad.

AS precisiones de 
Areilza en su periplo 

europeo, en torno a los 
presos políticos, han sido 
explícitamente alentadoras. 
Según los cálculos del Conde 
de M otrico, en pocos meses, 
no quedarán en las cárceles 
españolas sino unos ciento y 
pico condenados por delitos 
de sangre. Incluso ha dejado 
entrever la posibilidad de 
que, una vez cumplidas tales 
previsiones, se otorgue una 
amplia amnistía.

Todo ello contrasta 
notablemente con la 
posición, aparentemente más 
cerrada, de Fraga en su rueda 
de prensa televisiva. No 
diremos que se observe 
contradicción entre ambos 
miembros del gabinete, pero 
sí que uno parece 
representar el camino 
anchuroso, despejado, 
rectilíneo, y otro la senda 
tortuosa, estrecha. Puede 
que todo ello no sea sino una 
estrategia política, en la que 
el ministro de la 
Gobernación deba 
representar el papel de "duro" 
y el de Asuntos Exteriores el 
papel de "bueno". Claro que 
también podría tal 
divergencia delatar las 
diferencias de criterio entre 
los dos hombres fuertes del 
equipo de Arias, lo cual, 
evidentemente, sería mucho 
más preocupante.

La discrepancia de matiz, 
queda ahí, en espera de un 
vencimiento a plazo fijo, 
esclarecedor 
de muchos 
aspectos.

El próximo domingo, en Pamplona

JORNADA DE LUTO Y BOICOT 
TOTAL PARA BARES Y 
ESPECTACULOS

Organización Sindical, cuya sede fue cerrada a 
cal y canto.

Posteriormente, pequeños grupos, en su 
mayoría estudiantes, se manifestaron esporá
dicamente en distintos puntos de, la capital, cor
tando el tráfico y cruzando coches en la vía pú
blica, provocando un gran atasco en toda la 
ciudad. La policía armada, que se vio impedida 
de moverse en sus vehículos, por el gran atasco' 
circulatorio, además de disolver a los grupos, 
tuvo que dedicarse a retirar los coches cruzados 
y a ordenar el tráfico

^1 
entidad de los tres muerto») • 
;mos que Pedro María Martine » 
iba en la industria “Forjas Al* 
ro, de diecinueve años, eraobt 
incisco Aznar Clemente, de di» 
adora Vitoñana. El funeral R 
mes, a las diez y media de la ni 
María Inmaculada Madre de l*t 
veres al cementerio para su enh 
’ara refuerzo de las fuerzas 
teros de la Guardia Civil, tarnb», 
otivo de los luctuosos sucest*^ 
cional y extranjera.

varios actos de carácter cu 
nciados para ayer y hoy.

TRES DIAS
DE LUTO 
EN CACERES

SITUACION PAMPLINA___________________

PAMPLONA. 5 (Logos).- En relación con los 
hechos ocurridos ayer en Pamplona, el Consejo 
de Trabajadores ha hecho pública una nota en la 
que convocan a una jornada de luto para el do
mingo día siete y en la que piden el boicot total 
para todos los bares y espectáculos.

En conexión con la noticia que ayer daba 
cuenta de los sucesos ocurridos, tenemos que se
ñalar que en la tarde de ayer disrninuyó algo la 
tensión en las calles de la ciujiad. Sin embargo, se 
han registrado manifestaciones, algunas barrica
das y carreras ante la presencia de la policía.

Por otra parte, se reunió ayer en acto de con
ciliación la comisión deliberadora del convenio 
sindical general de Navarra, con representantes de 
la parte empresarial y de la parte trabajadora. La 
comisión empresarial ha solicitado un plazo, has
ta el día 17, con el fin de consultar a todos los 
empresarios de Navarra y ver las distintas postu
ras que existen entre ellos, para comenzar una 
negociación en base a las reivindicaciones plantea
das por los trabajadores hace ya más de un mes.

De otro lado, ante el insistente rumor de la 
muerte de un camionero en una reyerta con otro 
compañero al que se le pretendía hacer parar su 
vehículo, se han desmentido totalmente tanto 
por la policía como por la representación de los 
trabajadores del Sindicato del Transporte.

án en rebelón con b hu<, 
ïsta capital se está a la esper : ■' 
la actitud de vuelta al trabajo^ * I 
dirección a Madrid y San Se 1 
lar agrupados varios en caravH . 
irnbién han Uegado, no 
dentes de otras provincias.-U ■'

CACERES, 5 (Logos/.- Los 
alumnos de la Escuela de 
Magiste rio, reunidos en 
asamblea, acordaron no asistir a 
las clases durante tres días en 
señal de luto por los 
acontecimientos ocurridos en 
Vitoria. Por la misma razón y a 
petición de los universitarios de 
la facultad de Filosofía y Letras, 
se ha aplazado la presentación 
de la asociación “Extrema-

que iba a hacerse en
facultad ayer tarde.

GRAN TENSION__________ _____________ _

La mañana de ayer transcurrió con una gran 
tensión. Desde primeras horas, grupos de traba
jadores se fueron concentrando en los alrede
dores de las fábricas y barrios periféricos de la 
ciudad. A media mañana, se cerró la Casa Sin 
dical. A partir de entonces — las doce del me
diodía, aproximadamente —, se registró una 
mayor incidencia de los manifestantes por las 
calles céntricas.

Grupos de entre doscientos y trescientos 
trabajadores se reunieron a lo largo d<! las calles

que rodean a la plaza del Castillo, 
Zárate, Vuelta del Castillo y avenida Ej^ 
cito En todos estos puntos, los manifestantes 
colocaron barricadas con andamios df cons^ 
trucción, ladrillos y coches cruzados. La Po 
recorrió continuamente la ciudad y disolvió a 
los grupos. Las carteras fueron frecuentes. No se 
llegó a enfrentamientos abiertos, aunque en algún 
miento los manifestantes lanzaron piaras a 
lo que respondió la policía con tiros de balas de

'^Prácticamente, la totalidad de las fábricas se 
encuentran cerradas. El comercio y Ips bancos 
cerraron en buen número. Varios colegios dieron 
fiesta a los alumnos hasta el lunes.

A media tarde, la ciudad se encontraba tran-

Los disturbios comenzaron como protesta por 
los hechos ocurridos en Vitoria, y a ^to se unió 
el "paso lento" en que han entrado las negocia
ciones del convenio sindical general de Navarra.

Como resultado de intensas campanas de pro
paganda subversiva que llevan a cabo organiza
ciones ilegales de inspiración marxiste, en Parn- 
plona se registran paros masivos de las empresas 
de la capital y de su extrarradio.

man i F estaciones en BILBAO

BILBAO. 5 (Logos).- Unos dos mil trabaja
dores y algunos estudiantes se congregaron a las 
seis y media de ayer tarde en la Delegación Pro
vincial de Sindicatos, en respuesta a un llama
miento hecho por los trabajadores metalúrgicos, 
los cuales tendrían que firmar un convenio colec
tivo para el sector a partir del próximo día uno 
de abril, no obstante lo cual todavía no se han 
iniciado las negociaciones, y se presumen de 
difícil gestión.

A partir de la seis de la tarde, y a medida que 
se iban congregando los diversos grupos de tra
bajadores. hizo acto de presencia la policía arma
da que los disolvió en repetidas ocasiones. '^P'’ 
diiíndo que se congrrn^aran frente al edificio de la

Por la mañana, también hubo dos manifesta
ciones, una de ellas, a las doce, de cuatrocientos 
trabajadores de la factoría de Olaveaga de Asti
lleros Españoles, que, provistos de cascos, se 
dirigieron desde la misma hasta la Delegación 
Provincial de Sindicatos, algo más de medio kiló
metro, siendo también disueltos por la policía 
armada. La otra, a partir de las doce y media, de 
estudiantes, en pequeños grupos que, asirnismo, 
fueron disueltos por las fuerzas de orden público.

A las cuatro y media de la tarde se registró el 
único incidente de la jornada, pero sin mayor 
trascendencia: un grupo de jóvenes formó una 
hoguera en la calzada del Puente de Deusto, im
pidiendo el pasa de vehículos durante cerca de 
media hora. Fue necesaria la intervención de los 
bomberos del ayuntamiento de Bilbao para ex
tinguir el fuego, que fue alimentado con gasolina.

SAN SEBASTIAN:
DISTURBIOS Y MANIFESTACIONES

SAN SEBASTIAN, 5 (Logos).- Sobre las 
nueve de la noche, en la avenida de Calvo Sotelo, 
y en algunas zonas de la parte vieja de la ejud^, 
se produjeron diferentes actos de alteración del 
orden público. Grupos de persorias colocaron 
bancos en algunos puntos de la citada averiida. 
Lanzaron objetos contra los coches de policía 
logrando, algunos de ellos, hacer impacto en los 
mismos. Minutos después, con la llegada dejn» 
efectivos de la policía, los manifestantes se disol
vieron por las diferentes calles. Al parecer, una 
botella -se desconoce si iba cargada de gaso
lina — fue lanzada contra un vehículo de la poli
cía. También parece ser que desde algunos de 
los pisos de las casas de este sector se lanzaron 
macetas contra las fuerzas del orden.

Media hora después, la zona volvía à la nor- 
hnalidad.

Se desconoce, por el momento, si se han pro
ducido detenciones y heridos.

SGCB2021
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SITUACION LABORALEN MADRID

LA

EN TODA ESPAÑA

el

EL CONFLICTO DEL PAN
T E R U E a

consecuencia de los piquetes
situación no

de ''Nuevo Diario

5 (Logos).— El presidente de la U.T.T iniCaro !.. I—___ -f . ... . .
del

Aunque había sido permitida

DETAMAMES
5

SEVILLA: A primera

EL TIEMPO

(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE)

yelcampoolitía MBNUELR

la 
e

hora de la tarde de ayer se 
daba por finalizada la huelga

CONFERENCIA DEL 
RECTOR, APLAZADA

e I 
I a

la 
un 
la

y amenazas la 
ha variado.

afluencia de 
conflictiva 
provincias.

ALBACETE: se puede 
considerar normalizada la 
situación del transporte «n 
toda la provincia.

LOGROÑO: Subrayando 
que el paro es ajeno a toda 
intención extrasindical o 
política, los camioneros han 
decidido continuarlo.

Continua el 
la ciudad

LEON: es mínimo

situación 
n otras

CACERES: el oaro

Según comunicó la 
policía, se practicaron dos 
detenciones.

LA CORUÑA: el 
transporte de mercancías se 
desarrolla en esta provincia 
con normalidad.

MALAGA: 
paro y en

para reanudar 
abastecimiento a 
provincia.

BILBAO: Anoche 
continuaba la huelga en un 
noventa por ciento de los 
transportistas.

Esta conferencia cerraba 
un cicla sobre economía e 
ideólogíá' organizado por los 
profesores no numerarios de 
dicha Facultad. un millar, abandonaron 

centro y se dispersaron.
El secretario de 

Facultad dialogó con 
capitán que mandaba

La ausencia de piquetes e incidentes ha sido una nota 
positiva más paralela al restablecimiento de la normalidad 
del sector de transportes discrecionales de mercancías por 
carretera. La tendencia se dirige hacia la normalidad.

EN BARCELONA Y 
HUESCA ha quedado 
restablecida la normalidad 
en todo el sector.

tiende a decrecer. Un 
convoy de camiones 
escoltado viajó hasta la 
planta de butano de Madrid

BARCELONA, 5 
(Logos).— La primera de las

(Resumen de Agencias)

En Hunosa, de una plantilla total de 13.265 productores 
faltaron ayer al trabajo 8.955. Han sido cerrados varios 
centros de trabajo.

Resuelto el conflicto
de los transportistas

MADRID, 5 (Cifra).- El conflicto de ios transportes de carretera ha concluido 
esta mañana en Madrid y el mercado central de frutas y verduras de Legazpi, 
principal centro abastecedor afectado por la huelga, se desenvuelve hoy en plena 
normalidad, según ha "sabido" "Cifra" de fuentes sindicales.

La situación está totalmente zanjada, añadieron las mismas fuentes, tras 
reincorporarse al trabajo los transportistas, que se mantenían ayer en huelga y se 
suponían un 30 por ciento, aproximadamente, del censo laboral del sector. Todos 
se reintegraron a la actividad laboral a las 10,15 de esta mañana.

El mismo portavoz agregó que tan sólo dos agencias de transportes permanecen 
cerradas: "Chanove y Altamira Agesa".

Los trabajadores de Cofares al no recibir los salarios 
correspondientes a los diecisiete primeros d ías de febrero, 
se han constituido en asamblea permanente.

^^En Gerona fracasó la huelga general convocada para el 
día de ayer. Quinientos trabajadores del sector de la 
construcción se encuentran encerrados en una iglesia.

Barcelona: unos 3.000 trabajadores de "Roca 
Radiadores" fueron desalojados ayer a la medía hora de 
haberse reincorporado al trabajo tras cumplir las sanciones.

Mientras tanto continúa el encierro de 150 trabajadores 
“National Parasonic" afectados por el expediente de 

crisis instado por la empresa. Tambión permanecen 
encerrados en el interior de un poco, 50 trabajadores, de 
“Unión Explosivos Río Tinto”. En Manresa, 1.200 
trabajadores de “Pirelli” permanecen encerrados en el 
interior de la factoria.

En Bilbao la conflictividad laboral afectó ayer a 24 
empresas y a un total de 11.192 trabajadores.

Ante la Magistratura de Trabajo de Oviedo ha sidp 
presentada una demanda colectiva contra “El Faro de 
Vigo", La cantidad demandada asciende a dos millones 
ochocientas «noventa y ocho mil-pesetas.

CAPITAN DE INGENIEROS DETENIDO 
EN BARCELONA

PAG.6 / 5-3-76 /AE

El campo, 
expectante

EN TOLEDO, ha 
quedado restablecida la 
normalidad, aunque todavía 
permanecen numerosos 
camiones concentrados en 
Talavera de la Reina.

SORIA: tras una reunión 
sindical, se decidió 
mantener el paro por la

comienza a notarse cierto 
desabastecimiento de 
algunos productos. Los 
transportistas insisten en la 
necesidad de plenas 
garantías. La UTT ha hecho 
pública una nota en la que 
dice que el conflicto actual 
es exclusivamente 
empresarial.

LUGO: Los camioneros 
han decidido volver al 
trabajo. Se está gestionando 
la puesta en libertad de dos 
detenidos miembros de un 
piquete.

LERIDA: los 
transportistas han asegurado 
que no pueden reemprender 
su trabajo hasta tanto no se 
(esuelvan sus problemas 
planteados.

MADRID, 5 (Cifra).- 
Cielo nuboso con algunos 
chubascos en Canarias, 
parcialmente nuboso en d 
área mediterránea, 
Andalucía, centro y 
vertiente cantábrica, y 
predominio de cielo poco 
nuboso o despejado en el 
resto del país, es la 
predicción del Servicio 
Meteorológico Nacional para 
las próximas veinticuatro 
horas.

En Madrid el cielo estará 
parcialmente nuboso y habra 
predominio de vientos flojos 

-de componente este.

número de camiones que ha 
vuelto al trabajo. Solamente 
los camiones con tarjetas de 
transporte locales o 
provinciales están en la 
carretera.

CONTINUAN 
LAS"COLAS" 
Y RETRASOS

MADRID, 4 (Europa 
Press).— La situación del 
abastecimiento de pan a 
Madrid continúa igual hoy, 
con relación^ a los últimos 
días. Continúan las colas en 
los despachos de pan, 
debido al retraso de 
suministros a estos 
establecimientos. En los 
colegios siguen los 
problemas debido a la tardía 
llegada del pan.

Los trabajadores del 
sector han hecho entrada en 
el trabajo a partir de las

cuatro de la mañana, por lo 
que de nuevo se están 
produciendo los retrasos de 
dos y hasta tres horas en la 
fabricación del pan. El 
abastecimiento en la capital 
madrileña ha descendido en 
un 30 por ciento, 
aproximadamente, en las 
primeras horas.

Continúan las reuniones 
entre trabajadores y 
empresarios, para llegar a 
una pronta solución del 
problema, dado que la 
sección social ha reducido 
en parte sus peticiones.

SE ENCUENTRA INCOMUNICADO EN LA 
FORTALEZA MILITAR DE FIGUERAS

MADRID, 5 (Logos),— El 
capitán de Ingenieros, en 
situación de supernumerario, D. 
Antonio Herreros Robles ha 
sido detenido hace una semana, 
en Barcelona cuando se 
encontraba en la calle Aragón 
según informa hoy el diario 
"Ya”.

El capitán Herreros Robles de 
43 años e hijo del capitán de 
Ingenieros D. Hermenegildo 
Herreros, primer oficial nacional 

fallecido en el frente durante 
la guerra civil, fue llevado tras su 
detención al Gobierno Militar y 
más tarde trasladado ,e 
incomunicado en la fortaleza

militar de Figueras.
El señor Herreros ha estado 

destinado en el Grupo de 
Ingenieros de una División 
Acorazada y en Ferrocarriles. 
Posee la medalla de sufrimientos 
por la Patria y el diploma de 
Educación Física. Está casado y 
padre de siete hijos.

Se desconoce por el 
momento el motivo de su 
detención.

ARA el agro aragonés, 
hoy es una fecha 

importante. Con todas las 
probabilidades a favor, el 
Consejo de Ministros se 
pronunciará -esta tarde sobre 
los aumentos en los precios 
agrícolas. Sobre el tapete 
parece ser que hay una 
propuesta de elevación que a 
duras penas alcanza el 10 por 
ciento, tope muy pordebajo 
de las pretensiones dp la 
agricultura española.

Sr, como todo parece . 
indicar, se confirma tan 
exiguo reajuste, habrá que 
decir que, en puridad, la 
solución sigue en el limbo 
de los buenos deseos. Para el 
campesinado español, se 
abrirá otra etapa de penuria 
y estrecheces, de increíbles 
colonialismos económicos y 
de inadmisibles dependencias 
de otros escalones —siempre 
mejor tratados- de la 
producción, o mejor de la 
oferta.

A este paso no nos 
extrañaría ver cualquier día 
a los campesinos aragoneses 
por las calles de Zaragoza, 
vendiendo directamente sus 
mercancías, a precios de 
antes de la guerra. Lo que 
ocurrió en París hace unas 
semanas, puede ocurrir en 
E s p aña 
cualquier día. 
Y si no,” al 
tiempo.

¿ SE AUTORIZARA 
EL JUEGO ESTA 
SEMANA SANTA?

GERONA, 5 (Logos).— 
En amplios sectores 
turísticos de la Costa Brava 
se especula con la 
autorización del juego con 
vistas a-la próxima Semana 
Santa. El romor se centrai 
particularmente en el 
complejo turístico de Cap 
Sa Sal, ubicado en Bagur.

LA POLICIA INTERRUMPE 
UNA CONFERENCIA

MADRID, 5 (Logos).—A 
última hora de la tarde de 
ayer la fuerza pública 
interrumpió una conferencia 
de D. Ramón Tamames, 
catedrático de estructura 
económica de la Universidad 
Autónoma de Madrid, que 
se estaba celebrando en la 
Facultad de Económicas de 

■la Universidad Complutense, 
con asistencia de unas 1.500 
personas.

La autoridad académica 
había permitido dicho acto 
y la conferencia se venía 
desarrollando, desde hacía 
hora y media, con absoluta 
normalidad.

conferencias que de un ciclo 
dedicado al centenario del 
urbanista Ildefonso Cerda, 
debía pronunciar ayer tarde 
el rector de la Universidad 
de Barcelona, señor Estapé, 
no ha podido celebrarse por 
encontrarse el aula magna 
llena de estudiantes que 
celebraban una asamblea en 
la que se trataba de los 
últimos incidentes 
registrados en Vitoria 
negándose a abandonar la 
sala.

El Colegio de Ingenieros 
de Caminos, Canales y 
Puertos en su delegación de 
Cataluña, había organizado 
este ciclo de conferencias ai 
igual que la exposición, que 
sobre el mismo tema, no 
pudo tampoco ser 
inaugurada ayer con la 
solemnidad prevista, al

protagonizar una sentada en 
este centro barcelonés los 
PNN., del distrito 
universitario.
LA POLICIA 
DESALOJA LA 
FACULTAD DE 
DERECHO DE 
MADRID

MADRID, 5 (Logos).— 
La policía desalojó ayer la 
Facultad de Derecho de la 
Universidad Complutense 
hacia las siete y media. En el 
centro se estaba celebrando 
una concentración de 
alumnos para tratar de los 
sucesos de Victoria. Al tener 
conocimiento de la llegada 
de la policía, los estudiantes 
concentrados, alrededor de

fuerza, quien le aseguró que 
tenía orden de desalojar la 
Facultad. Para las siete y 
media se había programado 
un recital de Luis Pastor que 
fue desautorizado por las 
autoridades superiores.

Suscripción nacional 
para los trabajadores

O Fue abierta en Zaragoza, 
por el presidente nacional 
déla UTT

Sindicato Provincial de la Información de Madrid, ha 
presentado un escrito ante el fiscal de la Audiencia 
rrovincial sometiendo a su consideración, para su ooortuno 
esclarecimiento, determinados hechos que, al parecer se 
um" Económica, S.A.”, propietario’ de

y. R®^rrollo”, según informa la Secretaría 
del Sindicato Provincial de Información.

Se informa en el escrito de referencia que existe la 
presunción de que la referida empresa no ha ingresado 
oportunamente las cuotas de la Seguridad Social detraídas a 
los trabajadores y que, igualmente, preocupa la posibilidad 
de que tampoco hay? ingresado/en hacienda la cantidad 
detraída a los trabajadores por concepto del rendimiento de 
trabajo personal.

También se dice en dicho escrito que parecen existir 
trregulandades en las relaciones comerciales e industriales 

Económica, S.A. Rotopress (impresora de 
RotoD?es?'¥A ’’ F i anterior empresa editorial‘‘Altamira 

irregularidades entre empresas, con usos comunes, podría haber sido uno de los motivé de la 
y crisis laboral de “Prensa Económicí 

5.A. Con el esclarecimiento de los hechos se solicita la 
hjgar"*^'^’ *** responsabilidad a que hubiera

—. mismo presidente de la Unión de Trabajadores v 
Técnicos que ha presidido la reunión de la Agrupación

Prensa de la U.T.T. en Zaragoza ha informado 
al jurado de empresa de Nuevo Diario” el acuerdo de dicha 
agrupación de realizar una suscripción a nivel nacional para 

"Nuevo Diario”. La suscripción fue 
K ® el presidente de la Unión Nacional de 

Trabajadores y Técnicos, señor Torras Cáceres, con 5 000 
St“s 8.000 pe,e'a,"’ "“"'‘’°’ “ «" •• «"»«»•

el

. EN CINE GOYA
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El campo, 
expectante

^BaRA el agro aragonés, 
^hoy es una fecha 
(portante. Con todas las 
obabilidades a favor, el 
anse jo de Ministros se 
enunciará -esta tarde sobre 
5 aumentos en los precios 
rícolas. Sobre el tapete 
re^e ser que hay una 
apuesta de elevación que a 
ras penas alcanza el 10 p'or i 
nto, tope muy pordebajo 

las pretensiones dp la
icultura española.
sr, como todo parece . 
ficar, se confirma tan 
guo reajuste, habrá que 
:ir que, en puridad, la 
Lición sigue en .el limbo 
los buenos deseos. Para el 
npesinado español, se 
irá otra etapa de penuria 
ístrecheces, de increíbles 
snialismos económicos y 
inadmi^bles dependencias 
otros escalones —siempre . 
jor tratados- de la 
ducción, o mejor de la 
la-
\ este paso no nos 
añaría ver cualquier día 
is campesinos aragoneses 

las calles de Zaragoza, 
Jiendo directamente sus 
cencías, a precios de 
s de la guerra. Lo que 
rió en París hace unas 
ínas, puede ocurrir en 
paña 

quier día. 
ii no,” al 
po.

EL «TOP SECRET» DE
LA AGONIA DE FRANCO
•

EL INFORME DE CORTINA 
MAURE EN EL CONSEJO DE 
MINISTROS DEL 17 DE 
OCTUBRE. DESATO LA CRISIS 
CARDIACA •

 K PARTIR DEL 8 DE NOVIEMBRE 
SURGIERON DISENSIONES EN EL
EQUIPO MEDICO: LOS PARTES LOS 
REDACTO DESDE ENTONCES EL 
MARQUES DE VILLAVERDE

LA CIUDAD
DE ENSATO

Z
aragoza está llena de bancos: los 
periódicos lo han dicho muchas veces. Son 
muy poquitas las entidades bancarias que nos 

faltan en la colección, pero un poco de paciencia 
que todas llegarán. Ai tiempo. Zaragoza y Aragón 
están siendo al mismo tiempo tablas de ensayo 
valiosísimas para los grupos de oposición no 
autorizados; desde la llamada Democracia Cristiana 
de Aragón, que ayer hizo en Zaragoza su 
presentación oficiosa (no se puede decir oficial 
puesto que son ilegales), a la exposición de 
principios que, en una cafetería zaragozana, 
realizaron recientemente los portavoces 
cualificados de las llamadas ‘Juventudes 
Comunistas'" vinculadas al P.C.E. pasando por 
grupos como el más nutrido “Partido Socialista de 
Aragón”, o la denominada “Reconstrucción 
Socialista", e incluyendo la salida a la luz pública 
de la ‘‘Junta Democrátiva de Aragon”, y 
un pequeño etcétera.

nacional
tajadores
Diario
Zaragoza, 
te racional
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S.A.”, propietario de 
un informa la Secretaría 
:ión.
eferencia que existe la 
ipresa no ha ingresado 
iridad Social detraídas a 
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MADRID, 5 (Logoc).- 
“Sólo después de la muerte 
de Francisco Franco 
conocieron los españoles lo 
que sigue: los médicos que 
le atendían habían discutido 
la conveniencia de que su 
ilustre paciente asistiera al 
Consejo de ministros del 17 
de octubre. Ante su gran 
interés puesto que debía ser 
informado de la marcha de 
la situación del Sahara, 
accedieron, adoptando la 
precaución de colocarle en 
el pecho un transmisor de 
ritmo cardíaco, similar a los 
que usan los astronautas en 
sus viajes espaciales. La sala 
del Consejo se hallaba en la 
primera planta del palacio. 
En una habitación del 
segundo piso se instalaron 
los médicos para vigilar ante 
una pantalla catódica", 
publica “Sábado Gráfico”.

“Los ministros, que no 
sabían lo que estaba 
ocurriendo, —continúa el 
citado semanario—, entraron 
a las diez en el Consejo. 
Franco ya estaba allí, 
sentado en su sillón. Por 
indicación suya, comenzó el 
informe el Sr. Cortina 
Mauri. Parece ser que tal 
informe desató la crisis. A 
los diez minutos, el 
Generalísimo suspendía 
bruscamente la sesión, salía 
del salón y se encaminaba 
hacia su ascensor privado. 
Los médicos, que habían 
abandonado precipitada- 
mente la sala de 
observación, le encontraban 
ligeramente encogido sobre 
el lado izquierdo, víctima de 
un dolor violento. Al

parecer se había presentado 
una angina de pecho!*

En infor/nes que se 
publican estos días se 
pueden leer detalles sobre la 
oposición familiar a que se 
conociese la magnitud de la 
enfermedad. En “Cuadernos 
de la Vanguardia” se escribe 
que, al principio, circularon 
múltiples rumores, y que se 
daba por seguro la muerte 
de Franco. Y se añade: “Al 
parecer, lo que se pretendía 
era crear un estado de 
inquietud que obligara a la 
familia del enfermo a 
permitir la información 
oficial, a la oue se negaba 
rotundamente’’.

También se cuenta en 
ellos que el secretario 
particular de don Alfonso 
de Borbón, duque de Cádiz 
y yerno del marqués de 
Villaverde, fue requerido 
desde La Zarzuela para que

informara sobre la 
“situación real del enfermo” 
y cómo se estaba llevando la
política 
que la

informativa. Parece 
familia de Franco

ofreció algunas excusas e
indicó que el Príncipe
aceptaba solaMiiente la 
interinidad de la Jefatura 
del Estado, “las cosas 
podrían modificarse 
sustancialmente”.

El Príncipe 
partidario de una 
“in terinidad”,

n o era
segunda 
por el

desgaste que ello implicaba. 
Sólo más adelante, forzado 
por las circunstancias, 
llegaría a aceptarla.

Trasciende ahora otro 
detalle que se refiere a la 
redacción de los partes 
sobre la enfermedad del Jefe 
del Estado. Aparece 
publicado que por las fechas 
del 8 o 9 de noviembre.

aunque tales partes iban 
firmados por “el equipo 
médico habitual”. Los 
redactaba personalmente el 
marqués de Villaverde y los 
daba a conocer a sus colegas 
media hora antes de su 
difusión. Esta situación, 
pareció confirmarse a través 
de los rumores sobre las 
disensiones -entre el equipo 
médico, cuyos componentes 
no siempre coincidían con 
las decisiones a tomar. Se 
cuenta que la segunda 
intervención quirúrgica, ai 
parecer, fue realizada con la 
oposión del doctor Castro 
Fariñas y algunos más. “Los 
partes médicos, en general, 
no reflejaban con exactitud 
el estado del paciente, 
dulcificándolos, a la vez que 
se evitaba facilitar excesivos 
detalles que pudieran hacer 
más comprensible la 
situación real del enfermo”.

L interés que Zaragoza ha despertado para 
estos grupos no autorizados puede basarse, 

igual que el de los bancos o el de los distribuidores 
los llamados espectáculo-“happening”, en los 

juicios de valor emitidos por los “mass media”. 
Zaragoza es un baremo muy adecuado para medir 
el grado de aceptación popular de cualquier cosa, a 
nivel nacional. Un estreno teatral que no tenga 
“garra” en el Teatro Principal de Zaragoza ya se 
«abe, en b-mayoría de las ocasiones, que no b va a 
tener en los restantes centros teatrales del país. Por 
lo visto resulta que un grupo político que no cuaje 
en Zaragoza tampoco cuajará en Madrid, V alencia, 
Barcelona... Nuestra ciudad y nuestra región 
parecen convertirse en un magnifico banco de 
pruebas para ideologías y programas políticos, y 
de su grado de aceptación aquí depende la 
introducción de posteriores reformas y 
matizaciones en los programas políticos de los 
grandes grupos.

NO debe entenderse por esto que Zaragoza 
esté marcando ahora, en este paso político 
hacia b democracb con mas tropezones que lineas 

rectas, la pauta a seguir. Zaragoza parece 
presentarse a los grupos políticos exclusivamente 
como banco de pruebas o como gran conejo de 
indias fácilmente mensurable en muchos asoectos 
interesantes. Sólo eso.

5

IRNUELO i
GOYA

ENTE
ISIVAMENTEJ

España es Europa
(EMBAJADOR DE FRANCIA EN MADRID)

MADRID, 5 (Logos).- “Sin 
duda alguna España es Europa. 
Si es el interés de los españoles

y el campo olía a mnNUBLfl
EN CINE GOYA

PROXIMAMENTE
(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE)

entrar en Europa, es un 
problema de los propios 
españoles, pero nunca ha 
ocultado que es también 
interesante para Europa que 
España forme parte de las 
organizaciones europeas, y que 
mientras España no sea 
miembro, falta algo en el 
equilibrio europeo’’, ha 
declarado a “España a las 8’’, 
primer diario hablado de Radio 
Nacional de España el 
embajador de branda en 
Madrid, Lean Pragois Lk'niau.

Resficcto a si cree que la 
crisis por la ifue atraviesa la 
Comunidad Pconómiea Europea

actualmente, tiene una solución 
más o menos a breve plazo, el 
emha/ador francés di/o:

“No tengo ya ninguna 
autoridad para hablar de 
problenuis europeos. Lo único 
que puedo decir, reuniendo mis 
recuerdos, es que he visto 
muchas crisis europeas y que 
Europa prospera tomando 
decisiones positivas, pero 
también, a veces, con ocasión de 
crisis. Lo único importante es 
no perder su sangre fría, sus 
ob/etivos y considerar que es 
normal a finales del siglo XX 
crear una cierta solidaridad 
entre los países europeos.

LOS vicios centralizadores siguen sendo los 
vicios de los principies grupos política que 
ahom abogan por definir más cbramente el abanico 

político español, o por mejor decir, que están 
abogando por fabricar con grandes esfueraos 
abanico hasta hoy inexistente. Muchos de estos 
grupos políticos que ahora ensayan ws arm^ 
didfetiMimZinigoM «pr^tanpubh^wte 
con una coletüb de aragonesismo que, salvo muy 
honrosas y plausibles excepciones, se queda en 
mera intentona propagandística. El fenom^o 
regional español, que puede nacer un dia de la b^ 
nacional, todavía no ha sido previsto y mucho 
menos digerido por la mayoría de los grupos 
políticos “de guardia”. Ya digo, no obstante, que 
hay dignísimas excepciones, tanto entre los grupo» 
oficbles como entre los oficiosos.

) que ocurre —al menos a mí me lo ^rece— 
8 que la exposición política de principios 

que se está llevando a cabo en Zaragoza a titulo de 
ensayo está ofreciendo sintomas de grave cojera. 
Muchos de estos grupos, en sus exposiciones 
inicbles, se encuentran de pronto frente a un 
embriíMiario sentimiento regional ante el que no 
saben dar una respuesta coherente fuera de bs 
bonitas palabras. Y si el regionalismo yagonés no 
va a encontrar más que buenas p^bras incluso 
entreoíos no autorizados, un día a lo peor 
rompemos la baraja y Zaragoza deja de ser la 
ciudad-probeta, con k cual, todos a ensayar a
Orense. J.L. Costa Blasco
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REACCION NEGATIVA AL ANUNCIO 
DE LAS MEDIDAS ECONOMICAS

• CIENTO
CINCUENTA

• LA BOLSA HA ALCANZADO UNA 
NUEVA COTA MINIMA: (89'23)

CENTRALES
NUCLEARES 
PARA EL

La boisa hoy 1
TOTAL ATONIA 
COMPRADORA BOLSA de

MADRID, 5 (Europa 
Press).— Otro importante 
descenso ha tenido esta 
mañana la jornada bursátil 
en Madrid, con un descenso 
del indice general del 0,68 
puntos situándose con ello 
en 89,23, nueva cota 
mínima en este año. 
Precisamente hoy se habían 
hecho públicas las medidas 
del proyecto de Ley de 
actuación económica, entre 
las que se incluían varias 
relacionadas con la bolsa, 
por lo que se esperaba con

interés la reacción de este 
mercado a las mismas.

La caída de la bolsa 
contirrúa, sin que pueda 
preverse una reacción 
positiva e importante a 
corto plazo que permitiera 
elevar el índice por encima 
de cien. El tema preocupa 
en medios económicos y 
empresariales, por lo que 
esta suponiendo de pérdide 
paulatina de una confianza 
en el desarrollo de la 
actividad financiera del país.

BOLSA DE DIVISAS
INFORMACION 

FACILITADA POR

COMECON
MADRID, 5 (Logos).— 

Ciento cincuenta centrales 
nucleares van a construirse en 
los pafses del Comecon, 
Mercado Común de las naciones 
socialistas.

A tal fin, y con objeto de 
coordinar la experiencia de 
todos ellos en este campo, se 
han creado dos organismos 
especiales para desarrollar la 
construcción de las mismas, 
según la información recogida 
por el boletín sobre energía en 
el mundo: Dichos organismos 
son: el lifteratomenergo, en 
Moscú, y el I nteratomins- 
trument, en Varsovie.

(Información bursátil 
facilitada por el banco de 
Vizcaya).

MADRID

BANCO ZARAGOZANO
ESTAMOEX

ESTANTERIAS 
METALICAS

Cambios para el dfa 5 de marzo de 1976

DIVISA
cambios

COMPRADOR VENDEDOR

1 Dólar USA...................
1 Dólar Canadiense ....
1 Franco Francés......... .
1 Libra Esterlina............
1 Franco Suizo..............

100 Francos Belgas (com).
1 Marco Alemán............

100 Liras Italianas..............
1 Florín Holandas..........
1 Corona Sueca..............
1 Corona Danesa............
1 Corona Noruega..........
1 Marco Finlandés .....

100 Chelines Austríacos ..
100 Escudos Portugueses .
100 Yens Japoneses .....
100 Francos Belgas (fin) ..

66.700 
67.400 
14.730 

1332660
25,701 

169.057
25.804

8.353 
24.744 
15.099 
10.724 
11.987 
17.353 

359J68 
236.776 

22.101
164.528

66.900 
67.669 
14.791

134.328 
2^828

169.995 
25.932

8.388 
24.864 
15.Î79 
10.774 
12.045 
17.451

362.601 
239.184
22.204 

' 165.840

Teléfonos: 
234172 y 336766 

ZARAGOZA

Cierra la semana con una 
sesión muy floja en la que se 
acentúa aun más, si cabe, la 
inhibición compradora, 
siguiendo la oferta con su 
presión que alcanza a casi 
todos los sectores. En los 
bancos comerciales son 
muchos los mareajes de 
"papel sin operaciones” y 
los que cotizan tiene 
recortes de importancia. En 
los industriales lo más 
notable está en la pérdida de 
10 en Fomento y Urquijo, 
papel —5. Oferta para 
eléctricas cediendo 4 
enteros Iberduero y 1,5 
Fecsa y Unión, destacando 
el avance de 3 en Sevilla. 
Sostenimiento en 
alimentación y recortes 
suaves en inmobiliarias, 2 en 
I. Metro, 1,5 en 
Vallehermoso y 0,75 en 
Urbis. Muchas cotizaciones 
en blanco para inversión. 
Compensación en 
monopolios donde Campsa 
mejora 1 entero que lo 
pierde Telefónica. Otra vez 
recortes para siderúrgicas de 
13 enteros en Olarra, 4,5 en 
Tubacex y 3 en Echevarría. 
Por las papeleras hay 
pérdidas en Reunidas —9,5 
y Torras —2. Algo mejor 
Explosivos y Cepsa con 
avances de 1 y 5 enteros, 
respectivamente y bajas de 4 
en energía, 3 en Cros y 2 en 
Sniace. Mal ambiente 
general al cierre con total 
atonía compradora y oferta 
muy extendida.

Indice de la bolsa de 
Madrid: 89,23-0,68.

BILBAO

GALERIAS de ARTE
GALERIA ITXASO

MASANA
DEL 4 AL 14 DEMARZO DE 1976 

DATO, 13-15 -:-.TELF. 217234

LEONARDO
EXPONE:

Manuel Navarro López
DEL 4 AL 17 DE MARZO

Horario:de6a9 Perpetuo Socorro, 2 
Teléfono 378600

EXPOSICION

Seiiia Sáez
GOUACHES, ACUARELAS Y DIBUJOS

CENTRO MERCANTIL
DEL1 ALIO DE MARZO

Egs. j’ e/ ea/npo o/ía a MANUELA

RUEGO A 
NUESTROS 
.COMUNI* 
CANTES

. Ço*n numerosas las 
partas, común ¡cari ns y 
avisos que diaria mente se 
(eciben a nuestra « 
Redacción con eLrüego 
de su publicación. Unas y 
oíros vienen con las 
direcciones más diversas,, 
lo que determina' 
importantes retrasos en 
su recepción. Por ello 
rogamos a nuestros 
comunicantes que todas: 
sus cartas y escritos los 
.dirijan a la dirección del 
periódico, apartado 39,, 
'Zaragoza. Es la única 
manera de que podamos 
intentar complacerles.
I A este propósito, 
recordamos que no 
devolveremos ningún 
original enviado y no 
püfalicadn, ni ' podemos 
sostener correspondencia 
^obre los mismos. 
Lamentamos tener que 
hacerlo así, pero el 
elevado número 
frecuentemente recibido 
de originales nos obliga a 
esta decisiójg.

Confirmando la débil 
impresión del cierre de ayer, 
se termina la semana con 
una sesión en la que vuelve a 
extenderse lo negativo en 
todos los corros, salvo unos 
pocos valores sueltos que 
presentan tibias mejoras. 
Son, especialmente 
importantes las bajas en 
siderúrgicas, con Aceros 
—17, Olarra —13, Tubacex 
-9, e importes menores en el 
resto. En los bancos hay 
muchas bajas de 10 enteros 
y por importes superiores en 
Central —11 y Guipuzcoano 
— 15. De todo el grupo
bancario 
industrial

solamente el 
de Cataluña

mejoraba 2 puntos. En las 
eléctricas Iberduero —4 y en 
la química con la excepción 
de Resinera que subre 10 y 
Explosivos 4, pierden 13 p. 
Reunidas, 6 Sarrió, Energía 
y Petróleos, 5 Papelera 
Española y 4 Sniace. En 
monopolios Telefónica -»-2, 
repetición en Campsa y 
Tabacalera —10. En los 
corros finales destaca una 
baja de 10 enteros en
corporación Bancobao .
Cierre aplomado y con 
oferta.

Indice de la bolsa de 
Bilbao: 88,56 —0,96.

BARCELONA

Como cada 
yendo a menos.

día pero 
Sólo hay 
positivosalgunos detalles 

como los avances de 8
enteros en Cepsa y Saba, de 
2 en Campsa y de 1,5 en 
Explosivos. El resto se 
pronuncia en generaPpor los 
recortes que son norma para 
las papeleras, siderúrgicas y 
bancos, destacando en este 
último grupo muchas 
cotizaciones de papel. El 
cierre influenciado por la 
situación general, queda en 
ambiente deprimido.

Y... EN CINE GOYA
PROXIMAMENTE

(MAYORES 18 AÑOS, EXCLUSIVAMENTE)

Una vez al año no hace 
daño. Hermandad de 
Donantes de Sangre de la 
Seguridad Social.

ENSEÑANZAS
SE OFRECE estudiante con 
experiencia, dar clases, repa
sos EGB, especialmente ma
temáticas. Telf. 250270.

bancos Preced.

Banco Zaragozano............................ 827
Banco Exterior.................................. 575
Banco Central...... ............................ 818
Banco Español de Crédito.............. 565
Banco Hispano Americano........... 506
Banco de Santander.................... .. 809
Banco Popular Español................... 623
Banco de Bilbao............................... 695
Banco de Vizcaya............................. 660
Banco Occidental............................. 412
Banco Atlantico............................... 494
Banco Industrial de Cataluña........ 392
Banco Ibérico................................... 618
Banco Urquijo............................. 585
Banco industrial del Sur........... 740

ELECTRICAS

Hidro.Española................................. 126,75
Sevillana ............................................. 13130
Cantábrico......................................... 125
Eléctrica Viesgo............................... 124
Hidro Cataluña......... ......................... 10830
Iberduero............................................ 160
E- Reunidas.......... .............................. 103
Unión E. Madrileña......................... 123
Eenosa................................................. 1‘13
Fecsa 5.000................................. 11630
Fecsa 1.000........................................ 117

MINERAS

Ponf errada .......... ............................... 166
Duro Felquera................................... lio

Bldenametalúngicaa

Altos Hornos...................................... 145Auxiliar F.C................................. . 91

ALIMENTACION

Azucarera........................................... 142Ebro ..................................................... 660Aguilas................................................ Í27

QUIMICAS

Petróleos.............................................. 407,50
Explosivos ......................................... 2Q2
Energías...................................... ........ 13730

CONSTRUCCION
-

Dragados.................... . ....................... 765
jjrbis..................................................... 196
Inmobiliarias Metro.......... ............... 224
Vallehermoso.................... ................ 208

VARIOS

Telefónica........................................... 177
Galerías Preciados ........................ 385
Campsa................................................ 271
Tabacalera......................................... 305
Astilleros ............................................ 80
Metro.................................................... 113
Unión Fenix....................................... 625
Ahorrofondo ...................................... 1.469,90
Seat ...................................................... 140

HOY

611
685

412
492
389

125,50 
13430 
126
123 
107
156 
102
121,50 
109,50 
118
116

163
107

143

127,50

412
293 
131

765 
195,25

206,50

176
380
272

110

1.45931 
137

Cambios de la sesión de hoy
Facilitados por

AJA DE AHORROS
ZARAGOZA. ARAGON Y RIOJA 

r87á* CIEN AÑOS A SU SERVICIO * 1QT6

45 AGENCIAS URBANAS
Oficina Central : SAN JORGE, 8

490 OFICINAS EN 5 PROVINCIAS 
NUESTRO DEPARTAMENTO DE VALORES 
RESOLVERA TODAS SUS CONSULTAS
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MOSCU: HOY CONCLUYE EL XXV CONGRESO 
DEL PARTIDO COMUNISTA

BREZNEF, 
REELEGIDO

SE ROMPIO 
LA TREGUA

Preced. HOY

827
575
818 __
565 __
506 __
809 __
623 611
695 685
660
412 412
494 492
392 389
618
585
740 —

126,75 125,50
131,50 134,50
125 126
124 123
108,50 107
160 156
103 102
123 121,50
1‘13 109,50
116,50 118
117 116

166 163
110 107

145 143
91

142 ___
660
127 127,50

407,50 412
292 293
137,50 131

765 765
196 195,25
224
208 206,50

177 176385 380271 272
305
80
113 110
625

1.469,90 1.45931
140 137

MOSCU, 5 (Efe).- Leónidas Breznef ha sido 
reelegido hoy secretario general del Partido Comunista 
Soviético, y seguirá figurando en la primera línea de los 
dirigentes del Kremlin.

Hoy, concluye el 25 
congreso del Partido 
Comunista de la Unión 
Soviética, abierto el 

‘martes 24 de febrero.
El órgano central 

soviético “Pravda”' 
destaca esta mañana en 
relación con las 
actividades del congreso, 
el encuentro amistoso 
celebrado ayer por el 
primer dirigente soviético

sión de hoy
S por

lORROS
<U3ÔN Y RIOJA 
ERViaO* 1976

IAS

JORGE, 8

OyiNCIAS 
O DE VALORES 
CONSULTAS

Breznef y miembros del 
“buró” político y del 
secretariado del Comité 
Central, con los 
supremos dirigentes de 
partidos comunistas de 
países socialistas que han 
acudido al congreso.

Los observadores 
subrayan que se trata de 
una verdadera “cumb/e” 
comunista de países 
socialistas, pues no sólo

Mayor cooperación 
Este-Oeste

• FRANCIA, ITALIA, INGLATERRA Y LA REPUBLICA FEDERAL ALEMANA 
MANTIENEN AMPLIAS RELACIONES COMERCIALES CON EL ESTE

MOSCU, 5 (Servicio especial de la Agencia 
“NOVOSTI” para ARAGON/exprés.)

Para los círculos de negocios de occidente, hoy de Moscú 
llegan buenas noticias. >

En el informe que hizo en el 25 Congreso, entre las cuestiones 
económicas cardinales del país Leonid Brezhriev planteó^ la de 
seguir profundizando y desarrollando las relaciones económicas

los países capitalistas desarrollados les corresponde hoy el 
31,2 por ciento del volumen total del comercio exterior de la 
URSS. Tres cuartas partes de este tanto por ciento les 
corresponde à los países de Europa Occidental. Durante los cinco 
años venideros el volumen del giro comercial exterior soviético 
deberá aumentar el 3-35 por ciento. Es de consignar,que los 
ritmos de incremento de las relaciones económicas exteriores de 
la URSS son más altos que los ritmos de aumento de su renta 
nacional. Esto significa que la economía soviética se hace cada 
vez más un factor sensible en el comercio internacional,

Al igual que los demás países. La Unión Soviética en un grado 
cada vez mayor siente la necesidad objetiva de la division 
internacional del trabajo. Lo mismo que los demás. La Union 
Soviética la quiere aprovechar para cumplir con más éxito sus 
tareas económicas.

La necesidad de la cooperación crece tanto mas cuanto que 
numerosos problemas actuales del mundo no pueden œr 
resueltos por los estados individualmente. Hoy esto'se siente de 
manera bastante palmaria cuando se trata de problema tyi 
globales como son los de las materias primas, la energetica, la 
protección del medio ambiente y el aprovechamiento de los 
recursos del océano mundial. Pero las ventajas que reporta 
recíprocamente al oeste y al este la plurifacética cooperación, 
sirven como el mejor argumento a favor de su desarrollo mas a 
fondo.

ESTABILIDAD EN LA 
ECONOMIA SOCIALISTA

En efecto, durante la actual depresión en los países de 
occidente, las relaciones económicas con los países ^social^as 
han tenido una nota de color agradable en la economu de ellos. 
El volumen de la exportación global de la RF A, por ejemplo, eri 
1975 se redujo el 5 por ciento, mientras que su exportación al 
Este (Fundamentalmente a la URSS), creció considerablemente: 
el 15 por ciento. Lo mismo ha pasado con Inglaterra. El ^o 
pasado su exportación a la URSS casi se duplicó y llego a la cifra 
de 210,5 millones de libras esterlinas, merced a lo cual d 
habitual défícit de la balanza comercial inglesa se redujo en 80 
millones de libras esteriinas.

La economía socialista introduce inevitablemente un 
elemento de estabilidad, tan anhelado por Occidente, en la 
economía de este, quebrantada por la crisis. Las distintas formas 
de cooperación económica con el Este siempre representan 
seguros beneficios. Este comercio asegura contratos tanto a 
grandes compañías como a pequeñas firmas. Así, tan solo firmas 
pequeñas inglesas concertaron para 1976, contratos con la Unión 
Soviética por la suma total de 200 millones de libras esteriinas. 
El problema energético y de las materias primas al comercio 
Este-Oeste un importante sentido adicional.

COOPERACION Y GARANTIAS

Por último, los pedidos soviéticos han devenido importante 
factor de la elevación de la ocupación en Europa Occidental. 
Justamente a esto se refirió hace un año, en Moscú, el primer 
ministro in^és. En Francia, en el cumplimiento de los pedidos 
soviéticos está ocupada más del 10 por ciento de la fuerza de 
trabajo en las ramas rectoras de la industria de construcciones 
mecánicas. Según los datos de los expertos germanooccidentales.

han participado los jefes 
comunistas de los países 
del tratado de Varsovie 
Alemania Oriental, 
Bulgaria, Checoslovaquia,

Hungría^ Polonia y 
Rumania sino también 
Fidel Castro, de Cuba; Le 
Duan, de Vietnam del 
norte y Tsdenbal de 
Mongolia, así como el, 
jefe de la delegación 
yugoslava en el Congreso, 
Stane Dolanc. La única, 
ausencia que se registra 
entre los países 
calificados de socialistas 
ep el informe Breznef es 
la de Corea del norte.

BEIRUT, 5 (Efe).— Tropas libanesas 
y palestinas se despliegan hoy por 
Beirut, reforzando la tregua que fue 
violada anteriormente por tiroteos y 
secuestros en el norte de Libano.

Las tropas tomaban posiciones en la 
zona céntrica de la capital, la zona de 
hoteles junto al mar y en el puerto de 
Beirut, así como otros varios distritos 
cristianos de la capital.

Las fuerzas conjuntas 
libano-palestinas tienen órdenes severas 
de hacer frente mediante la fuerza de las 
armas a las violaciones de la tregua. 
Reciben órdenes de la comisión militar 
suprema, én la que figuran oficiales 
militares palestinos, libaneses y sirios, 
bajo el mando tíel general libanés Hanna 
Shaid.

Según informa la prensa local tres 
personas resultaron muertas y 10 
heridas en dos incidentes de ayer 
ocurridos en la aldea cristiana de 
Kobeiat, a 120 kilómetros al noreste de 
Beirut y beduinos de aldeas próximas.

Los cristianos ejercieron. represalias 
colocando obstáculos en la autopista

los pedidos soviéticos aseguran trabajo a unos 5UÜ.000 
habitantes de la RFA

Por supuesto, las relaciones comerciales y económicas de la 
Unión Soviética se fomentarán más rápidamente con los países 
que muestren sinceros deseos de cooperación y estén dispuestos 
a garantizar condiciones normales y en pie de igualdad para su 
desarrollo. Solo en tal caso, consignó en el Congreso Alexei 
Kosiguin, serán posibles unas relaciones económicas 
verdaderamente amplias y firmes que encuentren reflqo en 
nuestros planes económicos. ,

En el nuevo quinquenio la Unión Soviética perfeccionara 
seriamente la estructura de su comercio aumentando la parte 
relativa de los productos de la industria transformadora en la 
exportación. Por esto en el 25 Congreso s« concibió tanta 
atención a elevar la competitividad de los artículos de 
fabricación soviética y a mejorar, 'en general, la calidad de 
producto de la industria soviética. Al mismo tiempo, lo» distintos 
tipos de materias primas continuarán siendo un renglón 
importante de la exportación soviética.

CONTACTOS URSS-PAISES EUROPEOS

En las condiciones de la distensión, las relaciones económicas 
de la Unión Soviética con los países capitalistas desarrollados 
adquieren un nuevo aspecto cualitativo. Por ejemplo, en la 
cooperación industrial y científico-técnica. El interés hacia esta 
es también mutuo. Los ingleses hace ya un año que propusieron 
a la Unión Soviética, teniendo en cuenta la experiencia y los 
éxitos de este en la construcción de centrales nucleo eléctricas, 
cooperar en la investigación de la tecnología nuclear y en U 
construcción de semejantes centrales. Con Francia, la Union 
Soviética coopera en la industria siderúrgica en la energética y la 
aeronaútica. Científicos soviéticos y franceses realizan 
conjuntamente investigaciones en el sincrociclotrón de 
Leningrado y en el acelerador “Saturno” en Saclay.

La Unión Soviética tiene la intención de seguir fomentando 
una forma de cooperación tan eficaz como son las transaciones 
de gran envergadura sobre bases cornpensatorias. Para el 
presente, con países occidentales, fundamentalmente europeos, 
se han firmado contratos para construir más de 50 obras de 
destino industrial en la URSS, sobre bases compensatorias. En 
esto mantiene el liderazgo la RFA, lo mismo aue ella marcha por 
delante de los demás países europeos en el comercio con la
URSS. , V- f j

Una vasta envergadura ha alcanzado también esta torma oe 
cooperación con Francia e Italia. A ciento de los créditos 
concedidos por bancos italianos, en la URSS se realizan 
contratos por la suma de más de 900 millones de dolares. Por 
esta misma suma está previsto exportar producción soviética a 
Italia. Recordaremos que justamente tal forma de cooperación se 
recomienda, «ntre otras, en el acta final de la conferencia 
europea. , , . , . .

En el espíritu de Helsinki resono también la reciente 
propuesta del Carne de establecer relaciones oficiales con el 
“Mercado Común”. Ha llegado la hora de que, a resultas de la 
intensada integración en ambas asr^iaciones, se concluyan 
asimismo acuerdos entre ellas. Los países del CAME están 
dispuestos a eso.

Al evaluar los resultados y las perspectivas de la cooperación 
económica entre el Este y eí Oeste, no se puede menos de tener 
en cuenta una evidente regularidad. Esta cooperación, 
beneficiosa para ambas partes, siempre se ha desarrollado a 
medida que se aliviaba la tirantez internacional, que progresaba 
la distensión. En 1071, el giro comercial entre el Este y el Oeste 
creció el 9 por ciento; en 1972, el 16 por ciento;en 1973, «137 
por ciento, y en 1974, el 44 por ciento. Por su lado, las 
relaciones económicas y científico-técnicas consolidan y amplían 
la base material de la coexistencia pacífica y de la distension.

Dimitri ARDAMATSKl
Comentarista de la APN

Beirut-Tripoli y secuestraron unas 32 
personas. La mayoría de ellas fueron 
puestas en libertad, pero siete adn no 
han regresado a sus casas.

Según informes el ataque contra 
Kobeiat fue montado por el 
comandante Ahmed Memori, desertor 
del Ejército y su seguidores, el periódico 
Al Amal, portávoz del partido 
falangista, dijo que Kobeiat ftie 
bombardeado con fuego de artillería 
pesada.

En algunos cuarteles cercanos a la 
localidad de Junieh varios soldados 
intentaron salir y marchar a Kobeiat 
para defenderla. Posteriormente esos 
soldados atacaron el ayuntamiento de 
Junieh y mantuvieron choques con las 
fuerzas de seguridad. Cuatro de los 
atacantes resultaron heridos, informa 
"Al Safir”.

Otro periódico "Al Nahar” comenta 
que dos unidades militares salieron hacia 
Kobeiat, donde establecieron una zona 
de tregua entre combatientes.

Estos incidentes no han alterado los 
planes gubernamentales, informan 
círculos fidedignos.

RUSIA Y ESTADOS UNIDOS

PBEPABAN
un ACUEBDO
SOBRE EL EMPLEO DE LA ENERGIA
NUCLEAR CON FINES PACIFICOS
MOSCU, 5 (Crónica de Robert C. TOTH, de 

“Los Angeles Times”-, especial para 
ARAGON/exprés.)

Ne^beiadores soviéticos y norteamericanos se encuentran en 
Moscú, trabajando en la última fase de un acuerdo, en cuya 
elaboración se llevan invertidos ya dos años, encaminado, entre 
otras cosas, a permitir por una y otra parte, la presencia de 
observadores en las explosiones nucleares, que se lleven a cabo 
para excavar canales, depósitos y obras análogas, con fines 
pacíficos.

Por una y otra parte se elaboran los detalles de lo convenido. 
La aceptación de la presencia de observadores nortamericanos en 
los lugares de explosión nuclear, abre las puertas a que se llegue a 
rermitir la inspección para el cumplimiento de los tratados de 
imitación de armamentos, en el foturo. Ahora, tales 

observaciones se verifican por medio de satélites espías.
Los rusos aceptaron el principio de la observación directa de 

las explosiones con fines pacíficos, en julio de 1.974, cuando el 
expresidente Richard Nixon y el dirigente soviético Leonidas 
Brenief firmaron un acuerdo, limitando toda prueba nuclear 
subterránea. Los dirigentes del Kremlin, que durante decenios 
habían considerado que una inspección directa en el lugar de las 
explosiones podía ser considerada como un acto de “espionaje”, 
continuaron manteniendo esta misma idea incluso después de la 
reunión de 1.974.

Basándose en esta idea, parece que el nuevo acuerdo no 
permitirá la inspección del ingenio nuclear antes de la explosión. 
Pero merced a los diversos instrumentos científicos que los 
observadores extranjeros pudieran llevar, les permitirían conocer 
después, si aquellos podían relacionarse con un arma bélica. 
Debido a esto, los soviéticos se han mostrado reacios a permitir 
la presencia de todos los instrumentos. Virtualmente, cada 
objeto a portar por los observadores, con excepciem del cepillo 
de dientes, queda sujeto a una negociación especial.

El progreso en las conversaciones parece que permite esperar 
que conduyan en este mes, en el que se llegara a un acuerdo 
definitivo, sea cualquiera su extensión, y quedará concluido para 
la firma final, reservada para la reunión entre Breznev y el 
presidente Ford, en Washington.

El acuerdo de limitación*^ de explosiones atómicas 
subterráneas, firmado en Moscú en julio de 1.974, especificaba 
que toda prueba nuclear quedaba limitada a 150 kilótones 
(equivalente a 150.000 toneladas de TNT) y que no se ampliasen 
las zonas de experiencia.

Explosiones con fines pacíficos, lejos de las zonas militares se 
han llevado a cabo, despues de aquel acuerdo.

Por el momento, los Estados Unidos no tienen confeccionado 
un programa para llevar a cabo explosiones atómicas co© fines 
pacíficos, mientras los rusos sí lo tienen, y esto hace qué m d 
territorio ruso d que quede primero abierto a la observación de 
la otra parte.

Lo más espectacular de los proyectos soviéticos es el trasvase 
de una tercera parte de las aguas del río Poectchora, que corre 
por el norte del país, a un nuevo canal que las conduzca al no 
Cdva, tributario del Volga. El canal tendrá unalonptud de 113 
kilómetros, de ellos 65 a través de alturas rocosas, por lo que 
habrá que detonar 250 cargas nucleares, de algo más de tres 
megatones (tres millones de toneladas de TNT). ,,

Los rusos estiman, según la revista “Nuevos Tiempos , que 
con el empleo de los explosivos nucleares resultará una tercera 
parte más económica esta gigantesca obra, que si se empleara 
métodos convencionales. De momento, parece que ya se han 
llevado a cabo tres explosiones de prueba en el recorrido de ese 
canal. , ,

También han empleado los soviéticos ingenios nucleares para 
extinguir un incendio en un yacimiento de gas, a 2.240 metros 
de profundidad, en Asia Central.

Otros proyectos rusos abarcan la construcción de presas y de 
grandes depósitos subterráneos.
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Colombia 
Locho a

Mientras la situación en 
el sur francés empeora LA GUERRA DEL VINO

f,EI5-3-76l

MARIHUANA la droga
BOGOTÁ, 5 (CrcHiica por Ricardo Esteban 

SABOGAL, de Efe, especial para 
ARAGON/exprés.)

Una intensa lucha para terminar 
dedicadas al tráfico de narcóticos se 
Colombia con la efectiva colaboración 
los Estados Unidos.

con las bandas 
lleva a cabo en 
del Gobierno de

El programa 
directamente por la 
se pone en practica 
para la policía 
estupefacientes.

anti-narcóticos está dirigido 
Procuraduría General de la nación y 
a través de la procuraduría delegada
judicial y la oficina central de

La coordinacl¿>n de todas las unidades con que cuenta 
la policía judicial —departamento administrativo de 
seguridad, policía secreta, y ''Dirección General de 
Aduanas— depende de la Oficina Central de 
estupefacientes.

Se han establecido puestos de control en los sitios 
más directamente comprometidos con el cultivo y 
distribución de las drogas, especialmente de cocaína y 
marihuana.

Agentes especiales vigilan y controlan a los jefes de las 
bandas y recogen pistas para el descubrimiento de 

’ plantaciones, bodegas, laboratorios y transportes. Los 
puntos fronterizos con Brasil, Venezuela, Ecuador y 
Panamá son los que más control tienen. Aeropuertos y 
carreteras son constantemente vigilados para evitar la 
acción de los delincuentes.

Durante el año pasado fueron registrados más de 500 
casos de tráfico de marihuana a gran escala, capturadas 
543 personas de nacionalidad colombiana, destruidos 70 
cultivos 'e. incineradas 1.500 toneladas de la
planta. -

De otra parte, las autoridades,^comenzando 
propio presidente de la República, Alfonso

misma

por el 
López 
cu rsosMichelsen, han patrocinado seminarios y 

especiales sobre Tocivomania y han conseguido con 
gobiernos de otros países, elementos especiales para el 
control de esta plaga.

Sin embargo, los métodos para la destrucción de 
cultivos son muy rudimentarios, pues se tiene que 
utilizar la quema ó disolución de marihuana y cocaina 
en vistas de la imposibilidad de utilizar materias y 
sustancias especiales, ya que podrían perjudicar a la 
agricultura y la ganadería.

REX

TODAVIA SIN SOLUCION
• Aunque podría llegar esta misma tarde en Bniselas

5 (Crónica por Gonzalo DOMINGUEZ, de la asencia 
‘•Efe” especial para ARAGON/exprés.) agencia

donante a nivel de las grandes decisiones precisamen^ 
cuando mas necesario era un armisticio erí la “guerra del vino”. ’
Aunque se 

multiplicado
había

e n
comienzos de año

I o s 
las

problemas y dificultades 
quelosConsejosde Ministros

declaraciones optimistas 
sobre recuperación del 
impulso comunitario, tan 
depauperado por la crisis 
económica general, la 
“primavera” no termina de 
llegar a la comunidad 
económica europea: la 
intensa actividad ministerial 
de esta semana es prueba de

no fueron 
liquidar.

Las dos

capaces de

re-u n iones

ello con 
resultados.

Aunque 
urgencia' pn 
compromiso

sus pobres

se consiga de 
“entente” de

para apaciguar 
la ira de los viticultores
franceses contra sus colegas 
italianos, será necesario 
esperar la reunión de los 
jefes de Estado y de 
Gobierno de los “nueve”, a 
primeros de abril en 
Luxemburgo, para 
comprobar si se ha superado 
al fin el largo y gélido 
invierno comunitario.

En efecto, el Consejo 
Europeo —la nueva versión 
de las reuniones en la 
‘‘cumbre”— deberá 
abandonar nuevamente su 
auténtica misión de motor 
impulsor de la comunidad 
para desempeñar el papel de 
árbitro supremo con el fin 
de resolver una serie de

ministeriales de esta 
semana: asuntos exteriores 
y agriculturaj—constituyen 
un nuevo ejemplo— salvo 
alguna para excepción, 
todos ios teñías del orden 
del día Quedaron sin 
solución, a ^sar de largos 
debates y multiples 
fórmulas de compromiso.

Los titulares de la 
diplomacia comunitaria no 
pudieron establecer una 
posición unánime de los 
‘‘nueve” ni sobre la 
extensión de Ibs límites de 
pesca a las 200 millas, ni 
sobre h oferta comunitaria 
en el se tor de los productos 
tropicales en las 
conversaciones comerciales 
multilaterales del GATT. 
Tampoco fueron capaces de 
llegar a un acuerdo para dar 
nuevas instrucciones a la 
delegación de la C.E.E. en la 
conferencia sobre la 
cooperación económica 
internacional (dialogo 
norte-sur) y, lo que resulta 
evidentemente más grave, 
aparecieron diferencias que 
permiten poner en duda que 
la elección directa del

Parlamento Europeo por 
sufragio universal pueda 
desarrollarse a mediados de 
1978, como el Consejo 
Europeo de Roma había

por

decidido.
La excepción fue el tema 

de las relaciones “CEE” 
“Comecon”, puesto que el 
Consejo de Ministros dio 
respuesta afirmativa a la 
solicitud del bloque 
eóonómico de la Europa del 
Este para abrir 
negociaciones con el fin de 
establecer un acuerdo 
comercial.

En el mismo plano de las 
relaciones exteriores de la 
comunidad, dos datos más a 
retener en esta reunión 
ministerial: los “nueve” han 
decidido utilizar 
conjuntamente su influencia 
para conseguir una solución 
pacífica al conflicto del 
Sahara occidental, mientras 
que se comprueben 
dificultades en las relaciones 
con Turquía a través del
vigente 
asociación

acuerdo de 
entre ambas

partes.
Los ministros de 

agricultura tampoco 
estuvieron muy afortunados
en su reunión —que todavía 
no ha terminado en el 
momento de escribir estas

¡DOS GRANDES ESTRENOS!

5-7-9-10’45 
(Mayores de 18 años

UN HOMBRE EN UNA MISION 
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Ella era un
por fuera
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DELON

misterio: Fogosa 
hielo por dentro

MIREILLE
DARC

LOS SENOS
DE HIELO”

EASTMANCOLOR

UN FILM DE

GEORGES LAUTNER

líneas—, convertida en uní 
nuevo marathon” sobre lost 
precios de~ los productos^ 
agrícolas para la campaña 
1976-77.

El consejo ministerial no 
estaba en condiciones de 
valorar al comienzo de la I 
reunión las posibilidades de L 
poder llegar a un acuerdo* 
antes de separarse, sobre la 
subida definitiva ílo» t 
agricultores piden un 10,( ■ 
por ciento de aumento 
medio y la comisión'
europea propone un 7,5 por 
ciento); sin embargo, el 
dramático giro que acfquirió 
la “guerra del vino” entre 
franceses e italianos parece 
indicar que los ministros 
tendrán que encontrar en 
esta ocasión una solución al

r

londreí 
Dos bombas 
Jueves por la 
tintos puntos 
Londres. No

Noticias 
Informaron q 
plosivo fue 
tiempo en Ba 
la calle dond 
del IRA se pa 
seis días con 
como rehén.

US expío 
ron horas di 
un atentad 
parte de la ci 
tren suburba 
ñutos antes 
centenares de 

SECUESTR/>

precio que sea. Y, L,_., 
podría ser que tal solución ** 
llegará esta misma tarde, 
cuando se reanuden las

fc MILAN (I 
,1 t Gu’do Fiorai 

u*' ’ L v acomodad!t lanés, fue se

reuniones después de la 
tregua de varias horas 
acordada por los ministros 
esta madrugada.

PROBABLE COMPOSICION 
DEL GOBIERNO 
SAHARAUl

ARGEL, 5 (Efe).- El 
presidente de la 
República Arabe 
Democrática del Sahara, 
proclamada la noche dol 
27 al 28 de febrero por el 
Frente Polisario, será 
probablemente el 
secretario general de ese 
mismo frente, Mohamed 
El Uall, ségún se cree en 
Argel.

El Gobierno de la 
República, cuya 
composición quizá se 
anuncie hoy viernes en 
una rueda de prensa, 
probablemente esté 
presidido por Mohamed 
Lamine, jefe del Comité 
de Relaciones Exteriores 
del Polisario.

El Mini sterio de 
Asuntos Exteriores tal 
vez.se le confíe a 
Abdelkahim, miembro 
del comite de Relaciones 
Exteriores.

El Consejo dé la 
Revolución, segundo 
órgano ejecutivo de la 
República, estará 
integrado probablemente 
por el presidente de la 
República, por los 
miembros del Gobierno y 
por otros dirigentes del 
Frente. Su composición
se establece 
definitivamente en
Congreso
celebrará 
junio.

que
en mayo

r á 
el 

se 
o

PRINCESA NAPOLITANA 
CONDENADA A DOS 
AÑOS DE CARCEL

^ÑAPOLES, (Italia), 5 (Efe).- 
La princesa Caracciolo di 

( Porchiarolo fue condenada hoy*^ 
por un tribunal napolitano, a 
dos años y quince días de 
reclusión, por delito de 
corrupción de menores.

Marfa Rosa Caracciola di 
Porchiarolo pertenece a una de 
las más nobles familias 
napolitanas. En la actualidad 
tiene 30 años de edad, está 
casada y separada del esposo. Ha 
sido condenada en rebeldía, tras 
el juicio que se celebró a puerta 
cerrada.

Los hechos se remontan a 
octubre de 1973. La princesa 
invitó a dos muchachos, 
entonces de 13 años de edad a 
subir a su automóvil, pero antes 
de llegar a la ciudad, les ofreció 
intimidad en un hotel del 
camino. Aunque les recomendó 
no hablar del asunto, los 
muchachos lo refirieron en el 
colegio, los compañeros a los 
profesores y éstos y los padres 
de los jóvenes denunciaron a la 
princesa. En el juicio todo 
quedó confirmado.

che por varie 
que le oblig 
bordo de un
se dio veil 
fuga.
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MANDAN las BOMBAS
leas—. convertida en uni 
evo marathon” sobre los 
ecios de fos productos 
ricotas para la campaña 
76-77.
El consejo ministerial no 
aba en condiciones de 
orar al comienzo de Ig 
inión las posibilidades de 
der llegar a un acuerdo 
tes de separarse, sobre la 
bida definitiva flo' 
icultores piden un 10,( 
r ciento de aumento 
idio y la comisión 
opea propone un 7,5 por 
into); sin embargo, el 
imático giro que adquirió 
"guerra del vino" entre 
nceses e italianos parece 
licar que los ministros 
drán que encontrar en 
a ocasión una solución al 
icio que sea. Y, bieq 
Iría ser que tal solución ' 
|ará esta misma tarde, 
indo se reanuden las 
iniones después de la 
gua de varias horas 
rdada por los ministros 
I madrugada.

LONDRES, 5 (Efe).— 
Dos bombas estallaron el 
jueves por la noche en dis
tintos puntos .del centro de 
Londres. No hubo heridos.

Noticias sin confirmar 
Informaron queun tercer ex
plosivo fue desactivado a 
tiempo en Balcombe Street, 
la calle donde un comando 
(jei IRA se parapetó durante 
seis días con un matrimonio 
como rehén.

Las explosiones ocurrie
ron horas después de que 
un atentado destrozase 
parte de la carrocería de un 
tren suburbano del que mi
nutos antes habían salido 
centenares de viajeros. 

secuestrado un 
jJMDUSTRIAL Mi LANES

MILAN (Italia), 5 (Efe). 
Guido Fioravanti, conocido 
y acomodado industrial mi- 
íanés, fue secuestrado ano
che por varios desconocidos 
que le obligaron a subir a 
bordo de un automóvil que 
se dio velozmente a la

• En Bezien fueron liberados dos policías retenidos por 
los viticultores insurgentes

OBABLE COMPOSICION 
L GOBIERNO
HARAUl

fuga.

SECUESTRAN 
A UN DIPUTADO

TUCUMAN (Argentina), 
5 (Efe).— Un grupo de enca
puchados qué portaban ar
mas automáticas, secuestró

LONDRES.- Un policía busca entre ¡os muebles cualquier 
artefacto explosivo que pudiera quedar en el piso de Clapham 
Commun, donde se na descubierto un laboratorio terrorista. La 
Policía, ayudada por perros entrenados en olfatear explosivos, 
encontró artefactos, caMesy demás utensilios para la fabncación 
de bombas. El descubrimiento se llevó a cabo a raíz de la 
investigación realizada en tomo a la explosión de una bomba en 
el barrio de Kesington (Telefoto Cifra Gráfica}

Más de mil 
«PIDES».

en libertad
LISBOA, 5 (Efe).— El pasado día 3 fueron puestos en 

libertad 1.019 miembros de la antigua “PIDE” (Policía del 
Estado), según le ha comunicado a “O Diario” un miembro 
de la comisión liquidadora de la citada policía y de la legión 
portuguesa.

De los puestos ahora en libertad 52 lo son en forma 
definitiva y los demás esperaran a que se les juzgue.

El mismo portavoz anunció que en los próximos días y a 
medida que vayan concluyendo los procesos serán 
libertados más elementos pertenecientes a la policui política 
del anterior régimen.

LOS REHENES NORTEAMERl-
CANOS DE LA FIRESTONE

LIBERADOS

ARGEL, 5 (Efe).-El 
residente de la 
epública Arabe 

emocrática del Sahara, 
roclamada la noche dol 
7 al 28 de febrero por el 
rente Polisario, será 
robablemente el 
icretario general de ese 
ismo frente, Mohamed 
I Uall, ségún se cree en F 
rgel.

El Gobierno de la 
epública, cuya 
imposición quizá se 
luncie hoy viernes en 
na rueda de prensa, 
robablemente esté 
esidido por Mohamed 
imine, jefe del Comité 
! Relaciones Exteriores 
bI Polisario.
El Mini sterio de 

suntos Exteriores tal 
íz.se le confíe a 
bdetkahim, miembro 
I comite de Relaciones 
Kteriores.

El Consejo dé la 
evolución, segundo 
jan o ejecutivo de la 
epública, estará 
:egrado probablemente 
r el presidente de la 
¡pública, por los 
embros del Gobierno y 
r otros dirigentes del 
inte. Su composición 

establecerá 
finitivamente en el 
¡ngreso que se 
ebrará en mayo o 
io.

¿Se publicarán 
los nombres 

de los sobornados?
WASHINGTON, 5 (Crónica de Robert A. RESENBLATT, de “Los 

Angeles Timesespecial para ARAGON/exprés).

en la madrugada de ayer al 
diputado provincial Oscar 
Figueroa, quien es presiden
te de la Juventud Peronista 
de la República Argentina 
(JPRA).

PARIS:
ATENTADO CONTRA 
UN EX-MINISTRO

PARIS, 5 (Efe).- Una 
bomba ha hecho explosión 
esta madrugada junto al piso- 
del ex-ministro del Interior, 
Raymond Marcellin, en un 
edificio de apartamentos. 
Una persona resultó herida, 
informa la policía.

NARBONA: 
DOS POLICIAS, 
EN LIBERTAD

NARBONA (Francia), 5 
(Efe).— Los dos policías to
mados en rehenes por viti
cultores en las cercanías de 
Béziers han sido puestos en 
libertad, informan las fuer
zas de seguridad.

EMBOSCADAS EN 
LIBANO

LISBOA. 5 (Efel.- Los dos 
directivos norteamericanos que 
los trabajadores de la empresa 
"Firestone" retenían desde el 
lunes para presionar en demanda 
de una solución para sus 
problemas laborales han sido 
puestos en libertad esta mañana.
, Martin W. Brunson, de 52 

años, director de la filial 
portuguesa, y James Ronay.de 
32, director de producción, han 
podido salir de la fábrica, 
situada en Alcohete, localidad

próxima a Lisboa, después de 
que la empresa accedió a iniciar 
negociaciones con los 
representantes de los 
trabajadores.

Las conversaciones tendrán 
lugar en el Ministerio de 
Trabajo, en Lisboa, el titular de 
cuya cartera ha intervenido 
activamente en busca de una 
solución en evitación de un 
escándalo internacional, según 
manifiesta la nota facilitada por 
el ministerio.

OLEADA DE ASESINATOS Y
ATENTADOS EN ITALIA

\ICESA NAPOLITANA 
IDENADA A DOS 
IS DE CARCEL
^POLES, (Italia), 5 (Efe).- 
rincesa Caracciolo di 
iarolo fue condenada hoy*^ 
in tribunal napolitano, a 
años y quince días de 
isión, por delito de 
ición de menores.
rfa Rosa Caracciola di 
arolo pertenece a una de 
nás nobles familias 
tanas. En la actualidad 
30 años de edad, está 
V separada del esposo. Ha 

indenada en rebeldía, tras 
o que se celebró a puerta 
1.

hechos se remontan a 
e de 1973. La princesa 
3 a dos muchachos, )
es de 13 años de edad a í
su automóvil, pero antes |

sr a la ciudad, les ofreció j
dad en un hotel del *
. Aunque les recomendó f
iblar del asunto, los |
:hos lo refirieron en el t
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jóvenes denunciaron a la | 
sa. En el juicio todo r 
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"Lockheed Aricraft Corporation" ha perdido algunos "pedidos significativos debido a su 
nueva política de prohibir los sobornos y otras compensaciones a funcionarios extranjeros, 
informó anoche el presidente de la compañía, Robert IN. Haack.

Los competidores han proporcionado "acomodo" a las autoridades extranjeras, que se lo 
negó la Lockheed, manifestó Haack ante la comisión bancaria del Senado.

Haack se negó a indicar el volumen de negocios perdidos o a proporcionar detalles sobra los so
bornos de las competidores de la Lockheed

Lockheed ha admitido que hizo pagos ilegales que alcanzaron la cifra de 24 millones de dólares 
a las autoridades gubernamentales fuera de los Estados- Unidos en los últimos cinco 
años. Las reuniones mantenidas por el Senado la semana pasada descubrieron que se habían 
hecho "compensaciones" y sobornos en Japón, Italia y Holanda, y el presidente de la Lockheed 

, Daniel Haughton , y el vicepresidente, A. Cari Kotchian, consiguientemente, presentaron la 
dimisión. Haack, que fue presidente de la Bolsa de Nueva York, se ha convertido en el presiden
te interino de la compañía.

Los sobornos hechos son objeto de intensa investigación por parte de la comisión de 
finanzas, según manifestó el presidente de la misma, Roderick Hill ante la comisión del Senado.

La investigación de la Lockheed culminará probablemente en un proceso civil acusando a 
la compañía de violar las leyes de seguridad financiera y se solicitará un fallo judicial que 
prohiba futuras violaciones de este tipo.

Por otra parte, Lockheed desea que se mantengan en secreto los nombres de las personas que 
se vieron beneficiadas por sus sobornos y pagos. No obstante, el Senado, a través de su comisión 
correspondiente, desea una investigación completa, similar a un procedimiento que se siguió 
contra la "Gulf Oil Corporation":

Lockheed suministró documentos al Senado únicamente después de obtener una orden que 
prohibe a la comisión senatorial bancaria hacer pública la información.

La comisión proporcionará loé nombres de los funcionarios que se beneficiaron de los pagos 
en Japón. La revelación de que la Lockheed pagó dos millones de dólares a las autoridades 
gubernamentales en Tokio, ha originado un grave escándalo público en Japón.

BEIRUT, 5 (Efe).— Dos 
hombres perdieron la vida y 
otros dos quedaron secues
trados al caer en una embos
cada el automóvil en que 
viajaban ayer, informan las 
fuerzas de seguridad.

La emboscada tuvo lugar 
cerca de la aldea Qubaiyat, 
de mayoría cristiana, situa
da en el norte del Líbano.

MEDELLIN, 
MILITARIZADA

CATANIA (Italia), 5 (Efe).— 
Dos hombres fueron asesinados 
anoche, en la ciudad siciliana de 
Catania, por tres desconocidos 
que dispararon contra ellos.

Las víctimas resultaron ser 
Francesco Pidatella, de 22 años 
y Orazio Fontanabiapea, de 35. 
Los asesinos dispararon desde 
un automóvil a Fontanabianca, 
en un barrio céntrico de la 
ciudad y ante numerosos 
testigos. La policía estima que 
se trata de un ajuste de cuentas 
entre delincuentes.

Pidatelía resultó muerto 
casualmente por los disparos. El 
automóvil fue hallado más tarde 
en las afueras d.e la ciudad y 
resultó haber sido robado.

Otro hecho, este de signo 
mafioso, tuvo lugar en un 
pueblo cercano de Nuoro (en 
Cerdeña), en el que dos 
pastores, tras ser apaleados.

fueron atacados a un árbol, 
rociado de gasolina y quemados 
luego. Uno de ellos se encuentra 
en gravísimo estado.

Resultaron ser Quirico 
Marche, de 47 años, que se 
encuentra en coma, y Salvatore 
Ivani, ide 43, que resultó con 
heridaá de cierta gravedad. Los 
bandidos les obligaron a 
seguirles, bajo la amenaza de las 
armas, a un lugar apartado de las 
afueras,donde llevaron a cabo la 
agresión. También mataron y 
quemaron parte del rebaño. Los 
agresorjss, según declaró 
Salvatore Ivani, fueron dos, y se 
ignora si pudo identificados.

Por otra parte, en Gela 
(Sicilia),.y en Liorna se llevaron 
a cabo ataques con explosivos 
contra un automóvil de un 
concesionario de la "Alfa 
Romeo" y contra locales de 
concesionarios de la 
" Leyland-I nnocenti".

el senado continua
SUS INVESTIGACIONES

WASHINGTON, 5 (Efe).- El subcomité 
del senado que investiga el comoortamlento 
de la corporación aeroespacial "Lokheed" 
celebró hoy una nueva audiencia a puerta 
cerrada para estudiar los sobornos dados por 
la compañía norteamericana en Europa.

Bajo la presidencia del senador demócrata 
por Idaho, Frank Church, el subcomité 
preguntó entalles sobre los sobornos a Ed. 
Fife, un vendedor de la "Lockheed" y a uno 
de sus ejecutivos. Donad Wilder.

Según se cree, la principal atención de los 
inquisidores estuvo centrada en los sobornos 
dados por la corporación a funcionarios del 
Gobierno aleman por la compra de los aviones 
del modelo "S atfighter" por el gobierno de 
Bonn.

Según dijo anteriormente un empleado de 
la "Lockheed”, el funcionario alemán 
señalado como el hombre que recibió los 
sobornos es el jefe del partido 
democratacristiano alemán Joeef Strauss.

Pero se sabe también que el subcomité de 
Church quiere saber también más información 
sobre los sobornos dados por la "Lockheed" 
en Italia, España, Grecia y Turquía.

APROBADO EL PRESUPUESTO 
DE AYUDA MILITAR

WASHINGTON, 5 (Efe).- La Cárnea da 
representantes del Congreso norteamericano 
aprobó anoche una ayuda militar al extranjero 
por un total de 5.300 millones de dolares.

La mitad de esta ayuda será destinada a 
Israel y otros países del oriente medio.

La Cámara aprobó, sin embargo, una 
enmienda por la que se prohibe la concesión 
de la ayuda a por lo menos 71 países que se 
han retrasado en el pago de las deudas que 
tienen con los Estados Unidos, (entre ellos 
Israel Y Egipto).

Algunos observadores del Congreso 
opinaión que esta prohibición quedará 
levantada cuando el Senado y la Cámara 
lleguen a su acuerdo sobre la ley de ayuda 
militar satisfactoria para ambas cámaras.

MEDELLIN (Colombia), 
5 (Efe).— Un estudiante de 
minas de la universidad de 
Antioquia fue muerto ayer 
de dos balazos en la cabeza 
durante la realización de al
gunos disturbios que se re
gistraron aquí. La ciudad ha 
sido militarizada.

AVION SINIESTRADO: 
21 MUERTOS________ _

LA PAZ, 5 (Efe).— Un 
total de 21 personas entre 
pasajeros y tripulantes pere
cieron el pasado martes al 
estrellarse un avión “Araba” 
de la Fuerza Aérea de Boli
via en la zona montañosa 
del sureste del país.

SINDICALISTA 
ITALIANO, ASESINADO

PALERMO, 5 (Efe).- El 
asesinato del sindicalista de 
izquierdas Giuseppe Musca- 
rella, descubierto ayer en 
Mezzojusto (pequeño centro 
a 35 kilómetros de la ciudad 
siciliana de Palermo), mues
tra todos los signos “ritua
les” de la Mafia.

El sindicalista asesinado 
había desarrollado activi
dades en favor de los peque
ños propietarios, tras hater- 
se separado de la organiza
ción sindical centrista a la 
que perteneció.

TEATRO PRINCIPAL
TEATRO NACIONAL DE ZARAGOZA 

SABADO y DOMINGO
Tai'de 7,15 ♦ Noche 10,45 

RECITALES

HORACIO'gUARANY 
¡¡JUNTOS!!

¡¡DOS UNICOS DIAS!! 
Localidades desde 50 Ptas.

TEATROS NACIONALES - DIRECCION GENE
RAL DE TEATRO - MINISTERIO DE INFOR

MACION Y TURISMO

La sangre no se fabrica en los laboratorios ni se vende 
en las farmacias. Hermandad de Donantes de Sangre ■ 
de la Seguridad Social.
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r^' ífo
/a dMad

¡% EL PROFESOR LINZ HABLO 
AYER EN NUESTRA CIUDAD

FIN DE 
CARRERA 
DE LA 
ESCUELA 
DE 
TURISMO

/ AZAFATAS

Dentro del ciclo "La España actual", el profesor Juan J. 
Lim disertó ayer en el salón de^la Caja de Ahorros de 
Zaragoza, Aragón y Rioja. El conferenciante dio a conocer su 
punto de vista como sociólogo de este tema tan interesante. 
En primer lugar se refirió al proceso de evolución española 
desde el siglo XVIII hasta nuestros días. La revolución 
industrial, que'aquí fue la agraria llegó tarde a nuestro país. 
Pero por una serie de causas, la sociedad agrícola fue 
perdiendo gente a favor de la industrial. Por último se refirió 
al estudio de estratificación social con feed onado por el 
sociólogo Amando de Miguel, en el que este distingue cuatro 
Españas; la señorial, antigua nobleza, la latifundista; la 
industrial burguesa y la de las clases medias. Posteriormente 
se abrió un coloquio en el que todos los presentes pudieron 
participar. Esta conferencia ha sido una de las más brillantes 
que /rasta la fecha han tenido lugar en este ciclo. Juan J. Linz, 
es un sociólogo de talla internacional, que no quiere
renunciar a su nacionalidad española, 
puede hacer Patria estando fuera de ella.

porque también se

NOTA INFORMATIVA DE LA 
DELEGACION PROVINCIAL DE 
ABASTECIMIENTOS Y TRANSPORTES

NORMALIDAD DE ABASTECIMIENTO
Las pasajeras dificultades 

que han podido producirse 
en algún sector del 
abastecimiento están 
totalmente superadas.

La normalidad ha sido la 
característica de la Unidad 
Alimentaria Mercazaragoza 
y de todos los mercados, 
galerías de alimentación y 
comercio detallistas en el 
día de hoy.

Las entradas de frutas, 
verduras y hortalizas han 
sido incluso superiores a la 
media normal.

El abastecimiento de 
pescado fresco y congelado 
puede considerarse 
suficiente.

Las existencias de carne 
en frigoríficos superan las 
mil toneladas.

Incluso con la mayor

demanda de azúcar o de
café carece de fundamento
real cualquier 
T a m p o c o

alarma.
s e

interrumpido
h a 
e I

abastecimiento de estos 
productos, ni el de leche 
íFresca, higienizada, patatas, 
aceites, etc.

De todo éllo se informa 
detalladamente al público 
para rectificar algunas, muy 
pocas, informaciones de 
prensa menos objetivas que 
sensacionalistas.

Zaragoza, 4 de marzo de 
b976

EL GOBERNADOR 
CIVIL, 

Delegado Provincial de 
Abastecimientos y 
Transportes.

Está frente a La Romareda; se sufre mucho menos y 
es mucho más útil. Hermandad de Donantes de 
Sangre de la Seguridad Social. o

y el campo olía a mflNUELR
EN CINE GOYA

PROXIMAMENTE

EXCURSION NATÜRISTA A LOS »
ZUERA____________ «

La Asociación Vegetariana Antroponómica de Zaragoza ha 
organizado para el próximo domingo, (lía siete una excursión 
para sus afiliados y el público que lo desee a los Pinares de 
Zuera. La salida se efectuará a las nueve de la mañana de la 
Plaza de Roma y se volverá sobre las seis y media de la tarde. 
El precio por persona será de ochenta pesetas. En Zuera se 
pronunciará una cftarla sobre el tema "Tablas del biorritmo, 
su aplicación práctica al control de la natalidad y 
determinación preconcepcionat del sexo". Como en otras 
ocasiones es de esperar que serán muchos tos socios de esta 
sociedad que vayan a vivir unas horas en plena naturaleza, 
como son los Pinares de Zuera. Quienes deseen más 
información, pueden dirigirse a Paz, 18, pral.

SERVICIOS TELEGRAnCOS 
DEL CENTRO REUONAL DE 
TELECOMUNICACION

Se informa para general conocimiento del público usuario, 
que últimamente se han producido algunas modificaciones en 
algunos servicios que se prestan. Supresión de los telegramas 
multiples, colacionados, día y noche. Nuevo plazo hasta el 
treinta de junio, para la legalización del uso de 
transmisores-receptores radioeléctricos de poca potencia y 
corto alcartce. Al mismo tiempo se recuerda que toda 
instalación microfónica de funcionamiento permanente ó 
transitorio y radio teléfonos "PR-27", aunque el uso de estos 
sea meramente recreativo, necesitan ser legalizados en el 
negociado corresportdlente de este Centro Regional de 
Telecomunicaciones, Independencia 33, de nueve y media a 
una y media, en evitación de que por la inspección técnica del 
mismo sean declarados clandestinos e incursos en las 
sanciones legales oportunas.

LA nMA-76, UN CERTAMEN 
COMERCIAL EN AUGE
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Esta noche tendrá lugar la tradicional fiesta de fin .de 
carrera de los alumnos de la Escuela de Turismo y de 
Azafatas. Los actos programados comenzarán a tas nueve de 
la noche con una cena seguida de baile, el cual comenzará a 
las once. Será amenizado por una conocida orquesta y un 
grupo folk de la Escueta de Turismo, integrado por alumnos 
de la misma. Presidirá la velada la madrina de las 
promociones que finalizan sus estudios, doña Cristina Gracia, 
esposa de don Rafael Casas, que fue durante muchos años 
profesor del Centro, a la que acompañarán las damas de 
honor elegidas por sus compañeros de cursa En el curso de la 
velada habrá sorteo de regatos y otras atraciones.

JORNADA DE CONVIVENCIA
EN EL C.I.R. NUM. 10

Como estaba previsto esta mañana a las nueve y media 
dieron comienzo una serie de actos previstas en el C.I.R. 
número 10 de nuestra ciudad con motivo de la jornada de 
convivencia entre familiares y reclutas pertenecientes al 
actual llamamiento en período de instrución. Los numerosos 
farnñiares de los reclutas fueron acogidos por los mandos 
militares del Centro de Instrución, quienes les acompañaron 
en uria detenida visita por todas las instalaciones. 
Posteriormente asistieron a una serie de ejercicios gimnásticos 
y tácticos por parte de todos los reclutas del presente 
reeniplazo. Finalmente les fue ofrecido un vino español y 
pudieron pasar unas horas de grata convivencia en compañía 
de sus hijos, que m estos momentos están sirviendo a la 
Patria.

Ya se están intensificando los preparativos para la X Feria 
Técnica Interrtacional de la Maquinaria Agrícola, a celebrar 
durante los días 2 al 11 del próximo mes de abril. Este año se 
superará con creces a todas las ediciones anteriores. 
Actualmente se puede considerar prácticamente contratado 
todo el espacio destinado a esta Feria que nuevamente y en 
razón de su auge, volverá a rebasar su propio marco. Existen 
contactos con más de cien países para su posible presencia en 
la presente edición. Asimismo y con la celebración de la 
FIMA-76 se celebrará el "Día del Agricultor" en cuyos 
concursos de inminente fallo, participan grupos de noventa 
municipios de distintas provincias españolas. El tema es 
"Mejoras del desarrollo comunitario en el medio rural" y 
"Agricultores sobresalientes en actividades agrarias". Los 
premios alcanzan la cifra de 320.000 pesetas. Está prevista la 
asistencia de numerosos grupos de agricultores, desde 
distintos puntos de España, en viajes colectivos, coincidiendo 
con el "Día del Agricultor".
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FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

Avda. Gómez Laguna (Edf. Universitas) s/n. 
Morales de Setiém

Candalija (Frente PIz. Sas) 4, Ruiz - 224058
Conde de la Vinaza (Delicias) 35, Alonso - 

332646
Eugenia Bueso (Las Fuentes) 13, Vilalta ■ 

423332
Fernando el Católico 31, Espuny - 252580
Lapuyade 39, Alcubilla - 272244
Paseo de Teruel 29, Sáenz - 222441
San Juan de la Peña 181, G. Caudevilla i 

290980 '

CAMARA DE COMERCIO E INDUSTRIA.— Se pone 
en conocimiento de los industriales y comerciantes que si 
reciben alguna oferta de firma domiciliada en Barcelona 
ofreciendo facilitar, previo pago de su importe, relación 
de empresas que se dedican a cualquier actividad dentro 
del ámbito nacional, la cual se envía contra reembolso, 
consulten con esta Cámara.

C.M. PIGNATELLI.— Esta tarde a las ocho en el C.M. 
Pignatetli, dentro del ciclo sobre “Protección jurídica 
efectiva de los derechos humanos” el doctor don Joaquín 
Ruiz Jime'nez hablará sobre el tema “Nuevas fronteras de 
los derechos humanos”.

TESIS DOCTORAL.— Mañana sábado, a las once de la 
mañana, tendrá lugar en la sala de juntas de la Facultad de 
Filosofía y Letras, la lectura y defensa de la tesis doctoral 
presentada por don José Antonio Plana sobre el tema 
“Balance hidrico de la cuenca Noguera Ribagorzana. El 
acto será público.

CALIBO.— Esta tarde a las cinco primeras charlas de
290980 formación del presente mes, dirigida por el P. Gallán S.J. f/Á

Óy _ _________ __________________ sobre el tema “Reflexión eclesia!”.
formación del presente mes, dirigida por el P. Gallán S.J.
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Un grupo de 
alumnos de 
la Escuela 
de Magisterio «

22 HORAS ENCERRADOS
palabras 
Ra 
Imeditar

ZARAGOZA, 5 (ARAGONIexprés).- Alrededor de un 
centenar de estudiantes de varias facultades y de la Escuela 
de E.G.B. se encerraron ayer en el Salón de Actos del tercer 
ni9o de la Escuela de Profesorado de E.G.B., a las dos de la 
tarde, una vez finalizada la asamblea de Distrito que se efec
tuó po^ mañana a las doce..

El motivo (de su actitucd ha 
estacio en una lista de 
reivindicaciones académicas

Universidad de Zaragoza, así 
como por los sucesos acaeci
dos en Vitoria, Navarra y 
Madrid.

Los estudiantes encerra
dos formaron grupos para 
proporcionarse alimentos, 
organizar estudios de la pro
blemática de la Universidad 
y redactar un escrito con los 
motivos de su encierro.

La noche, según hemos 
comprobado este mañana, 
la han pasado los estudian
tes en complete camaradería 
y muy interesados en todos 
los problemas que se trate-

ban, aunque las huellas de 
cansancio aparecieron en sus 
rostros, ya que, al parecer, 
no han dormido la mayoría.

A las diez freinte de la 
mañana, una comisión de es
tudiantes de E.G.B. se ha 
entrevistado con el director 
del centro para que dos de 
sus reivindicaciones fuesen 
puestas en práctica de for
ma inmediata. Estas son: 
control de exámenes, ÿa que

Esta mañana se han entrevistado 
con el director de la Escuela, 
antes de dar por terminado 
el encierro

los suspensos masivos son, 
según dicen, ilógicos; y que 
los profesores de Música y 
Biología sean apartados de'

sus cargos por supuestos au
toritarismo e incompetencia

El profesorado 
en la üniversidod

Media hora duraron las 
conversaciones con el direc
tor, el cual les dio respuestas 
que no aclararon excesiva
mente la problemática, aun
que les dijo quef estaría so
bre el asunto y lo soluciona
ría en cuanto pudiera.

Consideran que su acti
tud académica actual no sig
nifica un enfrentamiento en
tre maestros, diplomados y 
estudiantes de profesorado 
de E.G.B., sino que se plan
tean unos objetivos comu
nes. Acerca de las últimas 
disposiciones legales sobre la 
enseñanza del Magisterio, 
consideran que ponen en en
tredicho la existencia de las 
escuelas de formación del 
profesorado de E.G.B., que 
son antlvocacionales, puesto 
que se limitan a “parchear” 
el problema de la enseñanza, 
fundamentalmente basado 
en que no hay puestos de 
trabajo suficientes. No obs
tante, manifiestan que no 
pueden oponerse a los ci
clos docentes para exigir 
diplomas, sino que su ac
titud es'muy otra.

"España ganaría mucho 
si grao parte de /a gente 
que hab/a se callara. Por
que en su mayoría no 
representan a nadie".

Pedro Sáinz Rodríguez 
(Ex-ministro)

LA NIEVE, EN
CERLER

Cota 1300,50 cms., dura 
Cota 2.000,60 cms., polvo 
Cota 2.380, SO.cms., pólvo. 
Accesos por carretera, abiertos. 
Temperatura media: menos 2 
grados.
Funcionan : 2 telesillas, 3 teles- 
ouís.
Mañana, a las 11 de la mañana, 
se celebrará la Carrera de Car - 
naval.

• EL 78 POR CIENTO SON CONTRATADOS Y 
EL 22 POR CIENTO, PROFESORES NUMERARIOS

El problema de los P.N.N. es claro. 
Sus emolumentos, su contrato y toda 
una serie de reivindicaciones son 
justas. Generalmente los P.N.N. que 
imparten clases en la Universidad son 
personas que han cursado sus estudios 
en la misma y, alrededor de los 
veinticinco año^ comienzan su labor 
docente en las aulas. Estas edades, 
suponen el disponer de un trabajo fijo, 
como cualquier otro ciudadano, y un 
sueldo acorde con sus necesidades que 
no se limitan a costearse sus estudios 
sino a mantener la mayoría de las 
veces, una familia.

La Univesidad, manteniéndolos 
como P.N.N. se ahorra bastante 
dinero: El complemento de cuerpo 
que se eleva a un tercio de los haberes 
totales; no debe pagar ios trienios; los 
P.N.N. no disponen de los derechos de 
funcionarios; etc.

Ante estas causas no es de extrañar 
que se intenten conservar por 
cualquier medio, que los profesores 
que ocupan plaza en propiedad, sean 
un número mínimo en los centros 
universitarios, merced a superar duras 
oposiciones que significan, una vez 
superadas, la tranquilidad. Los P.N.N. 
están realizando un estudio para que la 
labor de un profesor sea controlada 
siempre; no sólo cuando disponen de 
un contrato eventual, sino también 
más tarde, según los resultados 
permanezca con su plaza o deba 
abandonarla.

Los P.N.N. nos comunicaron que 
“el porcentaje de profesorado no 
numerario es superior, en la 
Universidad de Zaragoza, al sesenta y 
cinco por ciento, llegando, en las 
Facultadas de reciente creación, al 
noventa y seis por ciento”.

“Que el porcentaje de grupos de 
clases teóricas impartidas por los 
P.N.N. oscila desde un veinticinco por 
ciento en la Facultad de Ciencias hasta 
el noventa y tres en la E.T.S. de 
Ingenieros Industriales”.

"Que la casi totalidad de las clases de 
problemas están impartidas por P.N.N. 
así como la totalidad de las prácticas”.

Hemos confeccionado unos datos 
para ofrecerles el número de P.N.N. 
que imparten clases en las Facultades, 
Escuelas Superiores y Escuelas 
Universitarias en la Universidad de 
Zaragoza.

I .— Facultades y Escuela Superior. 
El número de Ayudantes y encargados 
de Curso se eleva a quinientos cuarenta 
y ocho; mientras que éstos mismos, en 
las Escuelas Universitarias.son ochenta 
y nueve. La cifra total es de seiscientos 
treinta y siete.

II .— Profesores Numerarios 
Interinos (P.N.N.) Osea catedráticos, 
agregados y adjuntos interinos.

En las Facultades y Escuela 
Superior el número es de ciento treinta 
y dos. En las Escuelas Universitarias 
son ciento treinta y tres personas.

Resultando un total de doscientos 
sesenta y cinco.

Referente a los Profesores 
Numerarios en la Universidad están 
Homologados ciento ochenta y cinco y 
en las Escuelas Universitarias sesenta y 
cuatro. El total se eleva a doscientos 
cuarenta y nueve.

Las cifras totales no pueden ser más 
expresivas. La Universidad de Zaragoza 
cuenta con novecientos dos profesores 
numerarios. El porcentaje que se 
deducede los mil ciento cincuenta y un 
profesores que imparten clases en la 
Universidad es el siguiente: El setenta 
y ocho por ciento son P.N.N.,adjuntos 
y encargados de curso, mientras que 
los profesores numerarios significan el 
veintidós por ciento. Tres cuartas 
partes de la enseñanza que se imparte 
en la Universidad la ocupan los 
profesores que son escasamente 
remunerados, disponen de contrato 
bienal y, cuya dedicación es absoluta 
sin poderse dedicar a otros trabajos.

Urge una solución que palie el 
descontento de estos profesores para 
que repercuta favorablemente en el 
alumnado ya que si los problemas se 
les solucionan la dedicación puede ser 
más efectiva y las enseñanzas, si cabe, 
mejor impartidas.

uaniei LLAGUERRI

El encierro finalizó alre
dedor de las doce, ya que 
los allí reunidos no eran su
ficiente número, según ellos, 
y querían, de forma defini
tiva, abandonar, tras las ho
ras que llevan, el encierro.

Los estudiantes de varias 
facultades y escuelas que 
han acudido a la Escuela de 
Magisterio no tenían acceso 
a las dependencias de la mis
ma ya que las puertas fue
ron cerradas y únicamente 
sé permitía la salida de los 
que permanecían en el inte
rior. Entretanto, en los alre
dedores de la Escuela deP. 
de E.G.B. se concentraron 
varios cientos de estudiantes 
esperando la salida de sus 
compañeros al no tener ac
ceso a la Escuela.

MOTIVOS DEL 
ENCIERRO

■ ASAMBLEA DE LAS ASOCIACIONES DE 
CABEZAS DE FAMILIA DE DELICIAS

Sobre el encierro de estu
diantes que han permaneci
do desde las dos de la tarde 
de ayer en la Escuela de Pro
fesorado de E.G.B. de Zara
goza han difundido esta ma
ñana un comunicado expo
niendo los motivos de su 
actitud. Con arreglo a di
cho informe,- las causas son 
las siguientes:

Apoyo a la tabla reivin- 
dicativa de los alumnos de 
Magisterio, oposición a los 
decretos que regulan el ac
ceso a la plantilla de profe
sorado de E.G.B., acceso di
recto a los puestos de traba
jo con la consiguiente supre
sión de las oposiciones, un 
puesto de trabajo estable pa
ra todos, contar con un cen
tro único de enseñantes 
donde" se obtenga igual sala
rio por trabajo igual, la crea
ción de todos los puestos de 
estudios necesarios: escue
las, institutos, universida
des, etcétera; total escolari- 
zación de los españoles, es
tatal y gratuita; enseñanza 
basada en criterios cientí
ficos y críticos; oposición a 
la forma en que se lleva a 
efecto la selectividad (ciclos, 
límite de convocatorias, sus
pensos masivos, profesorado 
autoritario...); abogar por 
una participación real en la 
política educativa por me
dio de un control de los de
partamentos y de las clases 
prácticas, etcetera.

ENERGIA E INDUSTRIAS
ARAGONESAS, S.A 

MADRID
JUNTA GENERAL DE ACCIONISTAS

El próximo domingo día 7, a las 11 de la 
mañana, en el colegio de las Madres 
Josefinas, calle Duquesa Villahermosa, 
esquina Unceta (Entrada por Batalla 
Clavijo}, tendrá lugar una asamblea con los 
siguientes fines:

L - Informar de las gestiones realizadas 
en torno a la situación urbanística de 
Delicias, según se acordó en la anterior 
Asamblea del día 28 de enero.

2 .- Comunicar las últimas noticias 
recabadas sobre la desaparición de zonas 
verdes en el polígono 22.

3 .- yallamiento de las calles Escultor 
Balau, Roger de Flor, y Demegrio Galán 
Bergua, por parte de Criado y Lorenzo.

4 .- Situación actual después de aceptarse 
nuestro recurso contra acuerdos del 
Ayuntamiento sobre los terrenos de Criado 
y Lorenzo.

5 .- Informar sobre el Polígono 40

(Castillo Palomar} en el que se está 
empezando a roturar, con la consiguiente 
tala de pinos.

En base a esta información, proponer los 
pasos y caminos a seguir en el futuro para 
conseguir los objetivos marcados y 
aprobados en la Asamblea anterior.

-éío especulación con los terrenos del 
.^iquiátrico.

-Ubicación de los siguientes servicios 
necesarios en los terrenos libres del barrio 
(Siquiátrico, Criado y Lorenzo, etc.}:

Un centro de B. U.P.
Un z:entro de Formación Profesional.
Guarderías suficientes.
Centros asistenciales sanitarios (con el 

Siquiátrico entre ellos}.
Puestos suficientes de E. G.B.
Zonas deportivas.
Parques ae suficientes dimensiones.

Los estudiantes de Magis
terio, que se encuentran en 
paro activo desde el viernes 
día 27, han realizado una se
rie de tablas reivindicativas 
por cada una de las asigna
turas, contra los suspensos 
masivos y las actitudes con
cretas de algunos profesores, 
como los encargados de los 
departamentos de Música, 
Biología, Matemáticas y Psi
cología.

Los estudiantes, en el in
forme, manifiestan asimis
mo su solidaridad con otros 
sectores de oposición al ac
tual sistema educativo v ma
nifiestan su repulsa por la 
intervención de la fuerza pú
blica en el “udmpus” de la

El Consejo de Administración de la Sociedad, 
conforme a lo dispuesto en el artículo 14 de los 
Estatutos Sociales, ha tomado el cuerdo de convocar 
la Junta General de Accionistas para celebrarla, en 
primera convocatoria, el viernes, día 2 de abril de 
1976, a las doce de la mañana, en la Sala Fénix del 
Edificio de "La Unión y el Fénix Español”, paseo de 
la Castellana, 37, Madrid.

D« no- alcanzarse ,et número de asistencia 
requerido, la Junta sé celebrará en segunda 
convocatoria en el mismo lugar y a la misma hora, al 
siguiente día, sábado 3 de abril próximo. En este 
caso, para evitar molestias a los Sres. Accionistas, se 
publicarán en la prensa los oportunos anuncios.

Se someterán a deliberación de la Asamblea los 
asuntos comprendidos en el siguiente Orten del día;

1. Lectura y aprobación, en su caso, de la 
Memoria, Balance, (fuente de Pérdidas y Ganancias. 
Prepuesta de Distribución de Beneficios e Informe de 
los Sres. Accionistas Censores de Cuentas, 
correspondientes al ejercicio cerrado al 31 de 
diciembre de 1975, autorizando al Consejo para fijar 
la fecha en que habrá de hacerse efectivo el dividendo 
complementario.

2. Aprobación de la gestión social a lo largo de 
dicho ejercicio.

3. Renovación parcial y estatutaria del Consejo.
4. Notificación a la Junta General del 

nombramiento de representantes del personal en el 
Consejo de Administración.

5. Nombramiento de los Sres. Accionistas Censores 
de Cuentas para el ejercicio 1976.

6. Adopción del acuerdo que proceda en orden a la 
aprobación del acta de la sesión.

Los Sres. Accionistas que deseen asistir a la Junta, 
además de poseer, por Iq menos, cuarenta acciones o 
representar a otros accionistas con los que se haya 
agrupado para alcanzar esté número, deberán 
proveerse de la oportuna tarjeta de asistencia en la 
Secretaría del domicilio social, con cinco días de 
antelación, como mínimo, a la fecha en que ha de 
celebrarse, previo depósito e inmovilización de los 
títulos representantivos de estas acciones, de acuerdo 
con lo que establece el artículo 16 de los Estatutos 
Sociales.

Los Sres,. Accionistas que no concurran 
personalmente podrán conferir su representación a 
otro accionista que asista por derecho propio.___

Madrid, 26 de febrero de 1976. EL CONSEJO DE 
ADMINISTRACION.

,y el campo olía a MflNÜELn
. EN CINE GOYA
PROXIMAMENTE

(MAYORES 18 ANOS, EXCLUSIVAMENTE)
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TODAVIA EN GESTION

PRESENTACION INFORMAL 
DE LA DEMOCRACIA 
CRISTIANA ARAGONESA

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprés).- 
Ayer noche, en un conocido restaurante de 
la ciudad, el núcleo inicial de lo que será 
pronto la Democracia Cristiana Aragonesa 
—con origen en la UDC— a cuyo frente se 
encuentra el actual decano de Derecho don 
José Luis s Lacruz Berdejo, mantuvo un 
primer contacto público con representantes 
de los medios informativos zaragozanos. En 
el largo diálogo que siguió a la cena, el 
profesor Lacruz fue señalando 
fundamentales del grupo 
democr istiano aragonés, una 
aspiraciones más importante 

las líneas 
pol ítico 
de cuyas 

a plazo
inmediato es la de conseguir la unidad de la 
Democracia Cristiana porque "si hay varias 
democracias cristianas, no habrá ninguna”. 
En este sentido, el profesor Lacruz dio 
cuenta de los intentos de unión que se llevan 
a cabo, entre los que se inscribe la reunión 
que próximamente mantendrán los señores 
Ruiz Giménez, Gil Robles y Lacruz Berdejo.

Al hacer la presentación de la 
Democracia Cristiana Aragonesa, el señor 
Lacruz no tuvo inconveniente en recorrocer 
que se trata todavía de un grupo muy 
pequeño y que nace con la conciencia de ser 
una fracción de la DC que por tanto ha de 
tender a la unidad. Unidad en la que se 
producirá la aparición de diversas "alas"* 
orientadas tras los principales Tíderes 
democristianos. "La DC no es tanto un 
partido a fundar como un lugar a ocupar", 
señaló el profesor Lacruz, en el sentido de 
que, a su parecer, existe una amplísima 
clientela política que daría sus votos a la DC. 
aunque nunca figurará activamente, a nivel’ 
de miembros militares del futuro partido 
dem ocristiano.

En cuanto a los ideales políticos de la DC 
en la situacic>n actual, el profesor Lacruz 
señalaría que ej grupo en el que está podría 
aportar un i tipa I para la gente corriente que 
desea vivir libre y amablemente en una 
sociedad cada día más segura y más 
democrática. Conseguir un bienestar general 
razonable en un régimen político liberal sin 

‘estridencias, dentro de un sistema capitalista 
"domesticado". Negó asimismo, que la DC, 
a pesar de su nombre, fuera un grupo 
confesional y justificó el apellido de 
"cristiána" tanto pon-compartir las ideas 
políticas que en toda Europa llevan ese 
marchamo como por recoger el sustrato 
ético que el Cristianismo ha aportado a la 
civilización europea occidental.

El profesor Lacruz y los demás asistentes 
a la cena ofrecida por la DCA, resaltaron su 
carácter centrista, democrático y liberal: sin 
ser partidarios de la ruptura, se considerará 
en la oposición mientras la democracia no 
sea una realidad en España. Por otra parte, 
siendo claros ^versarlos del comunismo, 
'•defienden el derecho de todos los grupos 
políticos no violentos a la libertad política. 
Finalmerite, en cuanto a su estrategia, 
señalaron que participaría en unas 
elecciones en las que no pudieran estar 
todos los partidos, si lo hicieran los grupos y 
partidos socialistas.

ANOCHE. MESA REDONDA CONVOCADA POR EL S.l.P.A

OBJETIVO:
ZARAGOZA, 5 (ARAGON/ex- 

prés).— El Sindicato de Iniciativas y 
Propaganda de Aragón convocó ayer 
noche una mesa redonda en “El 
Cachirulo” para estudiar las soluciones 
más adecuadas al futuro del 
Monasterio de Veruela e instalaciones 
anejas, una vez conclu ido el usufructo 
del mismo por parte de la Compañía 
de Jesús y a la vista de que dicho 
usufructo ha pasado, 
circunstancialmente, a la Diputación 
Provincial de Zaragoza, sumamente 
interesada en dotar a Veruela de una 
función concreta con el objeto da 
impedir que esta joya arquitectónica e 
histórica de Aragón se convierta en 
una ruina total.

POR ACUERDO GENERAL DEL
GREMIO. LOS COMERCIOS DE
ELECTRODOMESTICOS
PERMANECERAN CERRADOS LOS
SABADOS POR LA TARDE

SINDICATO DEL METAL

AGRUPACION PROVINCIAL DE ELECTRODOMESTICOS

Juan Camacho nw viitti

«Deseo
hacer olvidar

preocupaciones»
NO todos los cantantes llegan a ganar un 

festival de la canción, sobre todo si este 
es el Festival de Benidorm. Jban Camacho, 
último gran vencedor, ha venido a Zaragoza 
para hacer lo que él sabe.

-Canto porque me gusta —nos dice de 
entrada— y lo hago con temas que hablan de 
amor, felicidad etc.

—¿Y por qué no lo haces pensando en los 
obreros de las minas o en los problemas 
sociales?

-Yo deseo hacçr olvidar a la gente sus 
preocupaciones. El público va 
"discoteca" a divertirse no 
lamentaciones de la vida.

— ¿Has sido un oportunista 
canción?

a una 
a o ir

de la

-Nada de eso; yo he tenido que sudar 
mucho para conseguir lo que tengo. Soy 
popular, pero lo que a mí me interesa es 
firmar galas y trabajar.

—¿Habéis "congelado" vuestas tarifas o 
han aumentado?

-Nosotros dependemos de la oferta y de 
la demanda. Si te cotizas y te llaman 
muchos lugares, puedes cobrar más;

de

ME GUSTA TRABAJAR JUNTO 
A RAFAELLA CARRA

— El pasado miércoles apareció 
programa de Rafaella Carra en el que 

un 
yo

actuaba. Fue una gran satisfacción hacerlo 
porque es una magnífica profesional.

—¿Cómo ves él nivel de los programas 
musicales en la pequeña pantalla?

-Regular, si los comparamos con los de 
otros países. Ahora, aquí hay realizadores 
muy buenos.

-¿Qué debes a la canción "A tí, 
mujer"?

SALVAR VERUELA
El S.l.P.A. reunió ayer a varias 

personalidades interesadas en el 
salvamento y mantenimiento' de 
Veruela para buscar, entre todos, la 
solución más adecuada al futuro del 
Monasterio. Se plantearon numerosas 
sugerencias en este sentido, que 
gravitaron en torno ai capítulo de 
hostelería, al de la enseñanza agrícola, 
etcétera.

Finalmente se decidió celebrar una 
nueva reunión de estudio en el propio 
Monasterio de Veruela para comprobar 
“in situ” su estado de conservación y 
oir las opiniones y los deseos de los 
representantes de la comarca donde se 
encuentra enclavado.

a la gante sus
Por JOSE LUIS ERQLLA

DEMASIADOS ACCIDENTES

-Lógicamente, un buen tanto de mi 
popularidad. Sin embargo yo creo que tuve 
otras canciones mejores como "Vamos a 
bailar".

—¿Pensabas ir a Eurovision?
—No, ni me interesa; no tengo prisa por 

llegar arriba. Aunque estoy bien preparado, 
creo que todos los días aprendes algo nuevO.

EL DINERO PROCURO 
INVERTIRLO EN NEGOCIOS

-¿Has conseguido mucho dinero hasta la 
fecha?

-Más bien, no. Hay muchos gastos, como 
comprar los equipos de sonido, etc. y esto 
supone un desembolso inicial importante. 
Ahora ya lo tengo todo pagado, lo que me 
queda lo invierto en negocios.

-¿Qué es lo que nó te gusta de este 
mundo musical?

—Los intereses creados y los amigos 
ocasionales que te pegan la "puñalada" por 
la espalda cuando te descuidas.

-¿Qué haces cuando no trabajas?
-Me gusta la naturaleza con sus ruidos 

misteriosos y la tranquilidad que en ella 
existe.

-¿Cómo es tu tipo de mujer?
-Ante todo exijo que sea femenina; 

luego me fijo en su simpatía, inteligencia y 
lógicamente en su belleza.

LOS APLAUSOS ME EMBORRACHAN 
DE FELICIDAD

—¿Qué se siente cuando se actúa en 
directo?

-Depende de muchas circunstancias. Por 
ejemplo, si todo sale bien, sientes una 
extraña felicidád, aunque se esté cansado.

-¿Y los aplausos?
-A mí me emborrachan de felicidad. Por 

ejemplo, la gran ovación que tuve en 
Benidorm fue algo que nunca olvidaré.

Otro cantante se encuentra en Zaragoza. 
Esperemos que el público no le escatime los 
aplausos, si se los merece.

ANDY LOPE

ACUERDOS DE LA
ASOCIACION DE LA PRENSA

Reunida ayer la Junta Directiva de 
la Asociación de la Prensa de Zaragoza, 
tomó, entre otros, los dos acuerdos 
siguientes:

“Expresar el profundo sentimiento 
de la Asociación, como órgano 
representativo de los periodistas 
zaragozanos, por eT reciente 
fallecimiento del que era ilustre 
compañero, don Pascual Martín Triep 
(q.e.p.d.) y cuya desaparición supone 
una notable perdida para el periodismo 
aragonés y para el español en general, 
dadas las dotes que como profesional 
le distinguían y que tanto habían 
prestigiado su firma -‘‘Fabio 
Minimo*’—, de modo especial como 
cronista desta^cado en temas 
internacionales, haciéndose constar así 
en acta y trasladándolo a su viuda y a 
la dirección del diario “Heraldo de 
Aragón”‘ al que desde hace muchos 
años pertenecía.

“Que vistas las consideraciones que 
sobre reivindicaciones laborales se 
examinaron en la Asamblea Nacional 
de Asociaciones de la Prensa celebrada 
en San Sebastián y la propuesta de que 
las empresas “concedan por una sola 
vez a todo su personal de plantilla una 
paga final de 25.000 pesetas como 
participación en el aumento del precio 
de los diarios”, se extienda esta 
concesión'al personal de la “Hoja del 
Lunes" que se encuentra en aquellas 
condiciones y teniendo en cuenta 
tratarse de una publicación semanal”.

POR LA

ULTIMAMENTE están ocurriendo 
demasiados accidentes en las calles 

de nuestra ciudad. Un día es 
atropellada una anciana en Cortes de 
Aragón, otro día una persona sufre las 
mismas consecuencias en las cercanías 
del llamado Puente de los Gitanos, 
otro... ¿Para qué seguir? Rirque si nos 
remontamos sólo unos poquitos días 
más, llegaremos a la tragedia ocurrida 
en la avenida de San José, a esa madre 
y esa hija, huyendo de la muerte que 
se cernía sobre Guatemala, para 
toparse con ella, por avalares del 
destino, en Zaragoza.

Y estamos hablando de ios sucesos 
que, con demasiada frecuencia, 
ocurren en el casco urbano, sin 
detenernos a analizar los accidéntesete 
carretera que son la sangre nuestra de 
cada día. Por eso, todos los 
llamamientos que hagamos pidiendo 
prudencia serán pocos. Es necesario 
c|ue los automovilistas mqderen su 
ímpetu, cuando tienen un volante 
entre las manos. Es preciso que los 
peatones se carguen de precaución —y 
de vista— cuando van a cruzar una 
calle. Es urgente que todos nos 
mentaiieemos para conseguir aplacar 
nuestros nervios y para moderar 
nuestras prisas. Que no liega antes el 
que más corre, sino el que anda con 
más sensatez. Ya se mueva con sus 
piernas o subido en un vehículo sobre 
ruedas.

Muchas veces se denuncia la falta de 
un semáforo en tal o cual cruce y no 
nos damos cuenta que en ios sitios, 
dc^nde ya existen, nos ios saltamos 
olímpicamente a la torera. Si todos 
respetásemos las luces verdes, amarillas 
y rojas, no cabe duda que el porcentaje 
de accidentes ciudadanos, descendería 
de forma notoria. Por eso, repetimos, 
nunca nos cansaremos de pedir más 
atención a las señalizaciones que no se 
han colocado por capricho, sino para 
salvaguardar una cosa que no tiene 
precio: las vidas humanas.

TODOS CULPABLES

Algunos conductores tienen que 
tener en euenta que las calles y 
avenidas de la ciudad no son pistas de 

carreras y que por lo tanto han de 
circular por ellas con una velocidad 
limitada que además está establecida. 
Y a los agentes de la autoridad 
-celosos siempre en el cumplimiento 

xle su deber— recordarles que puede 
causar más daño un vehículo 
marchando a ochenta o noventa por 
hora que un coche mal aparcado.

Pero también los peatones son 
culpables, puesto que aunque parezca 
chiste, en ocasiones son los viandantes 
los que atropellan a los automóviles. 
Es necesaria una mejor educación de 
los peatones que incluso debe darse en 
las escuelas. Porque sí todos, 
absolutamente todos, respetásemos las 
reglas del juego circulatorio, los 
accidentes quedarían reducidos al 
mínimo. Esto no hay quien lo dude. A 
pesar de" que muchos no las cumplen.

CUBOS DE BASURA

COMO no las cumplen —aunque 
dudo que haya reglas establecidas 
para ello— quienes dejan los cubos de 

basura en mitad de las aceras. Este 
“espectáculo” lo podemos contemplar 
todas las noches, en muchas calles de 
Zaragoza y lo peor es que los 
recipientes, ya vacíos, quedan allí 
hasta que por las mañanas, los porteros 
de las casas ...
recogen.

Cuando 
cubos de 
interceptan

o los propios vecinos, los 

presenciamos, cómo los
basu ra, por la noche, 

las aceras, no podemos
evitar que nuestro pensamiento se vaya 
hacia los invidentes, pues no es la 
primera vez que un ciego, caminando 
confiado por la acera, ha topado con 
uno de estos recipientes —la mayoría 
bastante grandes—y se ha dado un 
golpe o ha sufrido una caída. Otra
clase de accidentes que también 
podríamos evitar, si los cubos, llenos o 
vacíos, estuvieran colocados junto a la 
pared de los edificios o a la entrada del 
portal. Lo que hace falta es buena 
voluntad por parte de todos.
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que hables con él. Voy a 
semana me desloco hasta Sevilla, si las cosas

-DIS ERQLLA
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ARMANDO Palacio Valdés escribió: “La 
mayoría de las gentes aceptan los 
dógmas de su religión como los artículos del 

redámente de un casino, sin pensar en ellos 
mu que cuando algún socio pide en la junta 
general su lectura”. Y aún añade: ‘Para 
mucha génte, la santidad no es asunto de 
corazón, sino de ceremonial^. Y es que hay 
que amar con todo el corazón a quien tiene 
la expresión del amor para los 
demás siguiendo las normas cristianas.^ La 
religión cónvertida en medio político 
muestra la decadencia irremediable de la fe 
dogmática. Y junto a esa religión que se 
mantiene firme, aun contra todos los 
ataques, recogemos de Miguel de Unamuno 
sus palabras de creyente que en su obra“Del 
sentimiento trágico de la vida” dice: “Creo 
en Dios como creo en mis amigos, por ^ntir 
el aliento de su cariño y su mano invisible e 
intangible que me trae y me lleva y me 
estnija, por tener íntima conciencia de una 
providencia particular y de una mente 
universal que me traza mi propio destino”.

El olvido de toda reliáón conduce al 
¡ olvido de los deberes del hombre. Incluso 

podemos laiñentar la religión de los demas, 
pero nunca reímos de ella. Ahora bien, 
¿Podemos admitir los cismas? ¿Pueden 
dentro de una misma religión ser tolerad asías 
discordias, desavenencias, separaciones, 
escisiones, divisiones y rompimientos?

Un padre pertenece a los RRJ»P 
Redentoristas de Sevilla, un grari poeta 
autor de varios libros de poesías, firimdos 
con el seudónimo de “Astor Brime”, ha 
escuchado nuestra pregunta. Y el padre 
Castrülo, hombre joven, hombre de poema», 
se pronuncia con firmeza:

-Es intolerable. Porque se arrastra a 
personas in^nuas y llenas de bomdad. Y no 
deja de ser lamentable que su rube la mente 
con visiones inexistentes. No ha faltado 
?jien preguntó: “¿Hay algún alucinado en 
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UNA CARTA REVELADORA

Un profundo suspiro lanza este sacerdote 
joven, con pecho de atleta, a quien quieren 
entrañablemente cuantos le conocen. Y 
continúa.

— He pretendido que otro Padre 
Redentorista, residente en Portugal, el padre 
Antonio Estévez Puga, pusiera a su hermano 
Camilo Estévez Puga, que es uno de los más 
destacados de El Palmar, en orden de lo que 
estaba cometiendo en perjuicio para todos 
esos seres que se acercan ingenuamente allí, 
para la Iglesia y para él mismo. Y tuve como 
respuesta una carta reveladora de un estado 
en el que se demuestra que se pierde el 
control, por motivo de grave eniermedad 
mental.

La carta es ésta:

I Mi querido padre Castrillo:

I Con un saludo fraternal, agradezco su I telefonema. Me he enterado de la cuestión I por los periódicos. No las conozco a fondo, I pero una vez que las autoridades de la iglesia I niegan las tales apariciones, para mí basta.I Me bha disgustado mucho la cismática I posición de mi hermano. Pero hace unos I cinco años que él sufre una depresión I icrviosa que le ha llevado a una bastante I grave enfermedad mental. Y él no raciocina, 
k pierde luego el control viviendo de ideas 
I fijas. Le he escrito una carta y estoy 
' isperando la respuesta. Te agradezco mucho

O

no mudan. Me cuesta mucho en esta altura 
pasar la ffontera debido a la política. Las 
cosas no están nada buenas. Muchas gracias 
Bor tu atención y tal vez hasta la semana.

¡n saludo a toda la comunidad. Un abrazo 
fraterno.

Me ha impresionado enormemente el 
escrito.

Yo no dudo de la sinceridad de algunos 
seguidores de los hermanos carmelitas de la 
Santa Faz. Ni, de aquellas monjitas que 
haUaron conmigo. Lo que no se puede 
dudar es en que la mayoría de ellos, como 
decía Nestor Lujan, en estas mismas 
columnas hace unos días, posiblemente 
tienen la única ocasión de ser purpurados. El 
escribía así: en ARAGON/exprés, “Pero 
también se puede sospechar sin hacer 
grandes esfuerzos de malicia que la mayoría 
de estos personajes, —pintores, bohemios en 
Paris, sacerdotesáindependientes y 
errabundos que van allí y son consagrados 
olñspos— lo hacen porque posiblemente es 
la única ocasión de alcanzar esta prestigiosa 
jerarquía”.

El padre Castrillo continúa:
— Todo muy lamentable y, que 

afortunadamente, no ha hallado el eco que 
se ha pretendido. Y se pretende..

Mientras Clemente Domínguez dice: “Yo 
vi a Pablo VI, durante uno de mis éxtasis, 
salir aterrorizado del palacio del Vaticano, 
pisando los cadáveres de los sacerdotes 
asesinados y atravesar los Pirineos y 
refugiarse en España”.

: SON VALIDAS LAS 
CONSAGRACIONES?

—Se pretende basarse en teorías de origen 
tridentino. Se busca el cisma, sin duda alguna. 

—¿Pueden ser válidas las consagraciones?
—Me agrada que me pregunte esto.
Y me nace entrega de “Vida Nueva”, la 

eran revista que, con su titular “Los tristes, 
bufos, “sucesos” de El Palmar de Troya”, da 
origen a esta aclaración por medio del 
profesor de Derecho Canónico en el Icade y 
Universidad de Comillas diciendo así:

.SON VALIDAS LAS 
CONSAGRACIONES?

Prescindiendo totalmente de la ilicitud de
tales ordenaciones. La pn 
hace se refiere únicamente Íue se me 

lez.
El resumen dt mi esquemática reflexión 

personal, sobre este punto es el siguiente: 
me cuestionó y mucho, la validez de las 
Ordenes conferidas y recibidas en el Palmar 
de Troya. Estas son alonas de las razones 
en las que apoyó mi duda:

1.- Pienso que cuando el Derecho 
Canónico vigente establece que “sólo el 
varón bautizado* recibe váudamente la 
Sagrada Ordenación” (en. 968, 1) y que “él 
Obispo consagrado es el Ministro ordinario”, 
del sacramento del Orden (can. 951), afirma

¡ALUCINADOS EN «EL PALMAR»!
UNA CARTA REVELADORA

onlenaaín. siendo eyudedo el mllredo de -EIMmr áe Troya- po, Camilo, que le soetlene el rUual

desde la vertiente puramente jurídica, un 
minimum teológico”. Es deccir, 8<Mo 
establece dos requisitos sin los cuales es 
imposible ordenar y ser ordenado sacerdote 
y Obispo. Pero el Código de Derecho 
Canónico no afirma ni define, porque ésta 
no es misión del derecho, que si esos dos 
requisitos se dan, se r cálice 
—automáticamente— una ordenación válida.

2.- Esas mismas disposiciones del Código 
son necesario reflejo jurídico de toda una 
teología sacramentaría que requiere una 
muy profunda reflexión en orden, sobre 
todo, a despojarle de un cierto automatismo 
apersonalista que, a veces, lleva a 
consecuencias muy difícilmente admisibles 
en una váUda teología de la Gracia y que 
están más cercanas úe la magia que del 
sacramento, como hecho y acontecimiento 
auténticamente religioso.

3 .- Aun dentro de este cierto 
automatismo doctrinal, no va más allá de ser 
doctrina católica la validez de la ordenación 
sagrada conferida por quienes profesan una 
herejía.

4 .- Al no tratarse de una doctrina 
definida, es posible admitir una necesaria 
evolución al compás del desarrollo de una 
auténtica teología de la Iglesia y del 

sacramento en la Iglesia. Es muy difícil 
entender la administración y recepción del 
sacramento del Orden en la Iglesia y para la 
Iglesia por quienes y en quienes, por razones 
Íue sean, han roto su vinculación n la 

^esia total.
5 .- Creo, ajjenrás, que* aun supuestos los 

requisitos jurídicos (válida consagración e 
intención en el ordenante o consagrante y 
válido bautismo e intención de los 
ordenados y consagrados), esos requisitos, 
por las razones antes apuntadas hay que 
considerarlos en el ámbito de una intención 
en el ministro sólo válida en un preciso 
contexto eclesial y de una capacidaa en el 
sujeto que recibe, el sacramento en necesaria 
e intima conexión con la fe, como adhesión 
total a todo lo que el sacramento —y 
específicamente el sacramento del orden 
—si^fica en la Iglesia.

Por todas estas razones, y algunas otras 
3ue podrían añadirse, considero muy 

udosamente válidas esas ordenaciones 
sacerdotales y consagraciones episcopales.

José-María DIAZ MORENO, S.J. 
Prof, de Decho. Canónico en el 

ICADE y Univ. Comillas. Madrid.

Estamos en tiempos de revisión, de 
renovacióp de mirar más de cerca y en 
forma prácticamente los preceptos divinos, 

todo eí peso de la doctnna de los cristianos.
Los teólogos actualmente, marcan estas 

directrices, autehticamente serias, sin olvidar 
que existe una jerarquía que está en la 
misma obligatoriedad eme todos los demás 
integrantes de la fe católica, fieles 
cumplidores *80! Concilio que lleva al 
mundo por los caminos del amor y de la 
P»2-Todos los temas comprometidos del 
Concilio estamos obligados a ponerlos en 
práctica. Evitando que muchos mueran en el 
seno de una religión que no han practicado 
en la vida.

¿Cisma? ¿Chufleo andaluz? 
¿Movimiento polífico?

, —Allá queda El Palmar de Troya. 
Cerguita de Sevilla. La peregrina arca 
guardadora de ricos tesoros de poesía y de 
inspiración. Tierra andaluza. ¡Magnífica 
mansión para reino de místicos y poetas!
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ZARAGOZA Hoy, a mediodía

Ha TERMINADO la HUELGA
en ZARAGOZA

número de multas impuestas a estos 
camiones.

LA NEGOCIACION

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/exprés).- A las doce del mediodía de hoy, la 
huelga del trasporte de Zaragoza había terminado completamente. Los 
transportistas del servicio discrecioijal —pequeños empresari£)s, por lo general, 
además de algunos asalariados de estos camiones- han decidido concluí su 
actitud de paro a condición de que no se produzcan represalias de ningún tipo y 
de que las que ya se han tomado sean dejadas sin efecto. En cuanto a las 
reivindicaciones que fueron base del conflicto a comienzos de la semana pasada, 
la práctica totalidad de ellas están todavía por negociar y se ha fijado la fecha del 
28 de este mes de marzo para abordarlas a nivel nacional.

•
 Tras la promesa sindical de 

gestionar la libertad de los 
detenidos y el levantamiento 
de sanciones y multas

DETENCIONES Y MULTAS

La situación de la huelga del 
transporte en Zaragoza había ido 
disminuyendo en fuerza durante el día 
de ayer, y particularmente durante la 
mañana de hoy. Trabajaban ya las 
compañías de transporte de medio y 
gran taq^año, así como el transporte 
relacionado con la construcci¿>n 
además de los servicios que no han 
dejado de funcionar durante toda la 
huelga (Campsa, Butano, etc.). Esta 
misma mañana, los empresarios de las 
agencias de contratación de cargas 
—concentradas en la zona del Portillo 
en número superior a 25— habían 
recibido orden de Sindicatos para que 
abrieran sus instalaciones. Eh efecto, 
han sido abié'rtas, aunque 
prácticamente han permanecido casi 
desiertas, puesto que los propietarios 
del transporte discrecional seguían 
negándose, en mayoría, a contratar 
cargas mientras durase la huelga. Sin 
embargo, hemos podido saber que 
algunos transportistas habían recogido 
órdenes de carga a primeras horas de la 
mañana, por más que algunos de ellos 
no habían acudido a cargar hasta tanto 
se supiera en qué ouedaba la actitud 
colectiva de los demas.

Desde primeras horas de la mañana, 
varios cientos de transportistas se

hallaban concentrados como en días 
anteriores en la acera de María Agustín 
en su confluencia con la Avenida de 
Madrid. El “Café Madrid” continuaba 
cerrado por orden gubernativa, 
mientras que varios vehículos de la 
policía armada vigilaban el sector y en 
algunos momentos impedían la 
formación de grupos. Entre los 
presentes no existía un criterio cierto 
sobre el número total de detenidos con 
ocasión de los incidentes de los días 
anteriores, aunque a la lista —que
oscilaría entre diez y veinte
transportistas— se habían añadido 
algunos más durante la tarde de ayer. 
Concretamente varios transportistas a 
los que se les pidió la documentación 
en la citada acera a última hora de ayer 
y un empleado de agencia a cuyo 
domicilio acudieron inspectores del 
cuerpo general de policía y que, por 
no hallarse en casa, hubo de 
presentarse con posterioridad en las 
dependencias de comisaría.

Por otra parte, ayer noche hubieron 
de retirar todos sus camiones de la 
zona del puente de Santiago una vez 
que todos ellos habían sido 
reiteradamente multados aunque, 
según los transportistas afectados, el 
lugar no tenía señalización alguna que 
impidiera el aparcamiento, hasta que 
fueron colocadas en posterioridad. En 
total se dice que pasan de 1.000 el

Avanzada la mañana, los 
transportistas presentes en la zona del 
Portillo han decidido que una amplia 
representación integrada por casi 
cuarenta voluntarios, se trasladará a 
Sindicatos con el fin de negociar la 
vuelta al trabajo bajo condiciones. 
Estaban autorizados para votar el fin 
de la huelga si se recibían promesasen 
firme de que todos los transportistas 
detenidos durante los días del paro 
iban a quedar en completa libertad en 
el plazo de las próximas 24 horas 
hábiles, al tiempo que las multas 
impuestas, fueran eliminadas.

Con estas condiciones se ha iniciado 
hacia las 10,30 una reunión en el seno 
del Sindicato Provincial del 
Transporte, la más putrida de las 
muchas que estos días han tenido 
lugar. Entretanto, vigilados por la 
fuerza pública, cientos de 
transportistas esperaban el resultado 
en el Portillo.

A las doce menos cuarto han vuelto 
a este lugar los comisionados, con la 
decisión ya tomada, por unanimidad, 
de concluir la huelga al haber recibido 
promesa firme de que se gestionaría 
ante las autoridades comi^tentes la 
libertad de los detenidos y el 
levantamiento de todas las sanciones, 
para lo cual se exigía la previa vuelta a 
la normalidad, bin posibilidad de 
informar a todos los congregados en 
asamblea a reunión amplia —dado que 
sólo podían estar en la calle— los 
comisionados han informado por 
pequeños grupos, siendo recibida con 
general aprobación la 
decisión adoptada.

En cuanto a otras reivindicaciones, 
el sindicato facilitará tarifas a todos los 
transportistas para que puedan 
denunciar a quienes cobran menos de 
lo establecido y de esa manera hacen 
competencia ilícita. Al parecer, se ha 
asegurado también gue el resto de las 
medidas se irán adoptando 
paulatinamente, mientras que se ha 
adoptado la actitud de no pagar, al 
menos de momento, ni el impuesto de 
circulación ni el canon de 
coincidencia, hasta tanto no se adopte 
una postura a nivel nacional tras la 
reunión del próximo día 28 en Madrid.

ULTIMA HORA EN LA CIUDAD UNIVERSITARIA

• MANIFESTACION Y 
COCHES CRUZADOS

ZARAGOZA, 5 (ARAGON/ 
exprés).— A las doce de,esta mañana la 
Í>olicía estaba a la expectativa frente a 
a Escuela del Profesorado de E.G.B.

Los qi’.e habían acudido allí, al no 
tener acceso a la Escuela, se dirigieron 
hacia la Facultad de Derecho, 
agrupándose cerca de mil estudiantes 
que optaron por salir en 
manifestación.

A las doce y veinticinco minutos los 
manifestantes, unidos en filas de veinte 
hombres, salieron por la calle Cerbuna, 
continuando por la calle Giménez 
Soler, en la que fueron atravesados 
cuatro vehículos que se encontraban 
aparcados, una vez que los 
manifestantes, en núnríero de 
novecientos, continuaban la marcha. 
Cuando llegaban a la altura de la Gran 
Vía, aparecieron las fuerzas del orden 
y comenzaron las carreras de los 
estudiantes, que varios minutos 
después y dado que los vehículos de la 
policía se dirigieron a la Plaza de San 
Francisco, los manifestantes 
atravesaron la Gran Vía y se situaron 
en dirección a la Plaza de España por 
su margen derecha taponando la

circulación y profiriendo gritos al igual 
que en las calles anteriores, de: 
"Amnistía, libertad” y otros. Los 
manifestantes a la altura de la Plaza 
San Francisco y viendo que las fuerzas 
del orden descendían de sus veh ículos, 
se dispersaron hacia el interior del 
campus universitario. Las puertas de 
acceso a la Universidad fueron cerradas 
y las fuerzas del orden se mantuvieron 
en la plaza de San Francisco sin 
intervenir en ningún momento. Los 
manifestantes se dirigieron hacia la 
parte derecha de la Universidad, junto 
a la calle Menéndez Pelayo, mientras la 
fuerza pública, en tres vehículos, 
abandonaba el lugar.

Más tarde, los manifestantes en 
número de doscientos se situaron 
frente a la valla que da a la calle 
Menéndez Pelayo mientras cruzaban 
en cuatro filas vehículos aparcados 
para interrumpir el tráfico. Sobre la 
una de la tarde dos policías 
municipales de tráfico se personaron 
en el lugar colocando los vehículos 
hacia las aceras para que los 
automóviles que circulaban por allí 
pudieran hacerlo sin anomalías.

SIN ASAMBLEA_________________

Por otra parte, con el fin de aclarar 
un aspecto fundamenal a esta huelga 
como es el de la ausencia de una 
asamblea que uniera a los 
transportistas en paro a fin de adoptar 
decisiones, hemos hablado con el 
delegado provincial de la Organización 
Sindical. Don Rafael Ruiz Ortega nos 
ha respondido que estos días se han 
estado reuniendo permanentemente las 
agrupaciones de transportes 
discrecionales y de línea regular y gue 
los vocales de estas daban información 
a sus representados. Respecto de la 
ausencia de una asamblea general, el 
delegado de la OS ha señalado que el 
salón de actos ha estado ocupado 
continuamente por numerosas 
reuniones y que no se ha podido 
celebrar por falta de locales. “Yo no 
puedo disponer de una sala que ya está 
concedida a otros trabajadores; podría 
haber salas para treinta o cuarenta, 
pero para utilizar el salón hay un 
orden de peticiones que se debe 
respetar. Además yo no soy quien 
autoriza estas reuniones sino el 
presidente de la unión y lo cierto es 
que no ha habido petición alguna por 
escrito y en la debida forma para 
celebrar una asamblea, o yo no tengo 
noticias de q^e la haya habido”.

A este respecto, algunos 
transportistas consultados han 
respondido que si no ha habido 
peticiones formales ha sido por carecer 
de una representatividad oficial válida 
los que mantenían la huelga. En 
cuanto a la falta de locales, un grupo 
de transportistas ha afirmado: 
“Nuestro caso era urgente, porque no 
podíamos reunirnos ni siquiera en un 
bar y en varias ocasiones estuvo a 
punto de pasar algo muy gordo al 
forzarnos a dispersarnos 
continuamente. Si Sindicatos no tiene 
locales, que los alquile, que para eso 
cotizamos”.

Por las calles de Vitoria

Por la insurrección de ios viticultores

4

exprés

ESPANA

EXTRANJERO

Al 
de

VITORIA, 5 (Europa Press].— 
finalizar el funeral en la catedral

LOS TRES FERETROS 
LLEVADOS A HOMBROS

Vitoria, por las tres víctimas de los í 
sucesos de la capital alavesa, los tres 7 
féretros, en lugar de ser trasladados a -I 
los furgones fúnebres, a petición de las 1 
personas asistentes fueron llevados a I 
hombros. Los presentes pidieron con í 
gritos de “a hombros, a hombros" que 
el transporte de los féretros se haga a 
pie.

Después de oirse también voces de 
"vuelta a la ciudad, vuelta a la 
ciudad”, el cortejo se dirigió al centro 
de Vitoria. Los tres féretros fueron 
llevados hacia el Gobierno Civil y 
posteriormente el cortejo ha desfilado 
por las calles más céntricas de la 
ciudad.

En el cortejo se han concentrado 
miles de personas, en cifra que ya 
0üede incluso alcanzar las veinte o 
treinta mil. En numerosas ocasiones, 
los asistentes prorrumpieron en 
aplausos, y también silbaron al 
helicóptero que sobrevolaba 
continuamente el cortejo.

ENVIAN UNA CARGA 
EXPLOSIVA A "CAMBIO-16

MADRID, 5 (Europa Press).- Fuentes 
del semanario "Cambio-ló" informan que 
una carga de plástico de aproxirni^amente 
medio kilo de peso ha sido enviada a la 
redacción de la revista. El paquete^ 
certificado y enviado desde Tarragona con 
dicha carga, fue retirado esta mañana por un 
botones de la empresa en la sede central de 
Correos.

Posteriormente, agregan las fuentes, el 
paquete fue abierto por empleados ! 
administrativos de la revista. Por fortuna, el 
artefacto no estalló, no obstante de lo cual st \ 
dio aviso a la policía, dos de, cuyos agentes 
se personaron en los locales de la 
publicación y ? posteriormente avisaron a los 
artificieros ae la policía armada, que 
procedieron a desmontar la carga. A pesar 
de que esta no ¿¡talló, la ¿arga —subrayan 
las jïtentes- permaneció activa en todo j 
momento.

Mientras los artificieros manipulaban la 
carga en el local de la revista sito en 
Hermanos Bécqúer, el personal 
administrativo jue invitado a abandonar las 
dependencias, a las que regresarían poco 
después pasadas las doce del mediodía.

EXTREMA PREOCUPACION 
EN FRANCIA

PARIS, 3 (Efe).— “Insurrección en el ■ 
mediodía vitivinícola” esta expresión I 
aparece hoy en los titulares de varios g 
periódicos, y refleja la inquietud que en los ■ 
círculos gubernamentales y en la opinión a 
pública francesa han causado los sucesos de Ë 
anteanoche y de ayer que se produjeron en « 
diversos puntos del sur de Francia, con dos B 

“Tocos de violencia, en Narbona y en ■ 
Montredon, donde la violencia desembocó ■ 
en tragedia. 5

Según el balance oficial, el tiroteo de * 
Montredon causó la muerte de dos personas fl 
e hirió a varias decenas de los participantes ■ 
en la refriega. Los dos muertos son el .a 
comandante de las “conwañías republicanas 
de seguridad” Joel Le Goff y un viticultor ® 
de 50 años, Emile Poytes, vecino del pueblo B 
de Lagrasse. La expresión de varias aecenas ® 
—no cifrada, porque algunos manifestantes, 
con heridas leves no se han presentado en 
dispensarios u hospitales— pone de 
manifiesto la importancia de los 
enfrentamientos del jueves entre viticultores a 
y fuerzas del orden.

Durante la pasada noche, doce barricadas J 
en carreteras y autopistas y otras dos en las J 
vias del tren dificultaron la circulación por ■ 
carretera y por ferrocarril, en los 9 
departamentos del Aude y del Hérault. Esos 9 
obstáculos fueron retirados esta m adrugada. ■ 
En cambio hay otros cuyas consecuencias a 
tardarán mucho tiempo en desaparecer. Tal 9 
es el caso de la estación hertziana de ■ 
Narbona, gravemente deteriorada por un fl 
sabotaje. R

Los partidos políticos de la oposición de 
izquieraas han pedido la convocatoria del 
Parlamento, en sesión extraordinaria, 
iniciativa que critican otros sectores y 
concretamente la organización de los 
“Jóvenes Giscardianos”.
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